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‘Л  А Р Т И Н
Подготовка к X X IV  съезду КПСС и полувековому 

юбилею республики вызвала новую волну политической 
и трудовой активности молодежи Грузии. В комсомольских 
организациях промышленных предприятий, транспорта и 
строительства, колхозов и совхозов, вузов и общеобразо
вательных школ, творческих и научно-исследовательских 
учреждений царит обстановка энтузиазма и высокой мо
билизованности молодежи.

В  молодежных коллективах республики с каждым 
днем расширяется народная инициатива. Комсомольские 
организации подводят итоги пути, пройденного за  пяти
летку, намечают высокие рубежи в хозяйственном и куль
турном строительстве, берут новые повышенные обяза
тельства. Инициаторами социалистического соревнова
ния за достойную встречу предстоящего съезда партии 
выступили комсомоіьцы Тбилисского электровозострои
тельного завода имени Ленина и прядильно-трикотажного 
комбината, которые решили объявить дни работы X X IV  
съезда КПСС ударными. Этот патриотический почин ши
роко подхватили комсомольцы Кутаиси, Батуми, Сухуми, 
Цхинвали и других городов и районов республики.

Комсомол Грузии — один из передовых отрядов 
ВЛКСМ — за прошедшие пять лет накопил богатый опыт 
организаторской и массово-политической работы, мобили
зации молодежи на выполнение производственных пла
нов и социалистических обязательств. Организующая 
роль комсомола в  сплочении сотен тысяч комсомольцев 
и несоюзной молодежи республики за повышение эффек
тивности общественного производства, выявление и ис
пользование новых резервов, усиление режима экономии 
в народном хозяйстве, укрепление боеспособности первич
ных организаций особенно проявилась в период подготов
ки к полувековому юбилею Великой Октябрьской социа
листической революции, 50-летию ВЛКСМ, и 100-летию 
со дня рождения В. И. Ленина.

Именно высокий боевой дух, верность заветам Ильи
ча, революционным и трудовым традициям советского 
народа предопределили успехи комсомольцев республики 
в выполнении заданий минувшей пятилетки. Достаточно 
отметить, что 80 тысяч комсомольцев, занятых непосред- 

Атвенно в сфере материального производства, успешно 
выполнили свои личные пятилетние планы. Только в Тби
лиси свыше 3.200 молодых производственников с ноября 
минувшего года работают в счет первого года девятой 
пятилетки. Большой вклад в увеличение производства и 
продажи государству зеленого чайного' листа, винограда, 
цитрусов, зерновых и других сельскохозяйственных куль
тур и животноводческих продуктов внесла сельская моло
дежь.

Подготовку к предстоящему съезду партии и полуве
ковому юбилею республики комсомольские организации 
Грузии тесно увязывают с задачами коммунистического 
воспитания, формирования марксистско-ленинского миро
воззрения молодежи, всестороннего развития личности 
молодого человека, улучшения учебно-воспитательного 
процесса в  вузах и общеобразовательных школах, даль
нейшего развития профессионально-технического обуче
ния, повышения уровня условий труда и быта молодежи.

В  комсомольских организациях республики успешно 
завершен первый этап Всесоюзного ленинского зачета 
«Мы делу Ленина и партии верны!» Они сейчас деятельно 
готовятся к завершающему этапу — Всесоюзному ком
сомольскому собранию, которое состоится вскоре после 
X X IV  съезда КПСС.

За последние годы первичные парторганизации рес
публики. выполняя решения X X III съезда партии и Пле
нумов ЦК КПСС, усилили руководство первичными ком
сомольскими организациями, оказывают им всемерную 
помощь в улучшении организаторской и воспитательной 
работы с молодежью. Значительно расширилось партий
ное ядро в комсомоле. В  настоящее время более 3.260 
коммунистов работают секретарями бюро и комитетов 
первичных комсомольских организаций. Около 65 про
центов политшкол, кружков и теоретических семинаров 
в системе комсомольского просвещения возглавляют про
пагандисты-коммунисты.

Коммунистическая партия придает большое значение 
дальнейшему повышению роли комсомола в хозяйствен
ном и культурном строительстве. Источник силы комсо
мола — в партийном руководстве. Поэтому долг партий
ных организаций республики — совершенствовать стиль 
и методы руководства комсомольскими организациями, 
добиваться укрепления их боеспособности и оказывать 
всемерную помощь в преодолении новых рубежей.

Н О В А Т О Р Ы
В социалистических обя

зательствах, взятых комсо
мольцами и молодежью на
шего завода в  честь знаме- 
н а т е л  ьных событии — 
XXIV  съезда КПСС и полу
векового юбилея республи
ки,—одно из ведущих мост 
занимают вопросы техниче
ского прогресса.

В  этом направлении мно
гое сделано. Так, комсо
мольцы трубоволочильного 
цеха Алексей Зарандия и 
Константин -Авалншв п л и 
провели большую работу 
по внедрению твердосплав
ных плавающих оправок.

Иппциа т о р а м и  ценных
предложений являются и 
члены комсомольско-моло- 
дежной бригады по автома
тизации трубопрокат н ы х 
станов Михаил Дорганев, 
Галина Бирюкова, Влади
мир Виньковскнй. Плодо
творную работу ведет ком
сомольская группа элек
трослужбы мартеновского 
цеха, в о з г л а в л я е м а я  
3. Амаглобслп.

Д. ХАРАДИ, 
подручный сталевара 
мартеновс к о г о  цеха 
Руставс к о г о  метал
лургического завода.

ВАЖНАЯ ЗАДАЧА

Молодые рабочие Тбилисского электровозостроительного завода имеТпг*В. I I  Левина Успешно несут трудойую вах-» 
тѵ в честь X X IV  съезда КПСС и 50-летия Советской власти в Грузии. Комсомольцы и молодежь завода, вклю 
чившись в социалистическое соревнование, взяли повышенные обязательства: ежемесячно выполнять производст
венные задания на 140—150 процентов и в ноябре завершить план первого года новой пятилетки.

Н а  с н и м к е :  передовые производственники цеха № 3 (слева направо) секретарь комсомольской организа
ции цеха Д. Копалеишвили, токари Г. Нозадзе и М. Талахадзе.

-  . Фото М. КвирикашВилн.

X V I съезд комсомола, 
участницей которого мно 
довелось быть весной про
шлого года, поставил перед 
нами, сельской молодежью, 
важную задачу — бороться 
за дальнейший рост сель
скохозяйственного произ
водства.

Наш совхоз — хозяйство 
большое, многоотраслевое. 
Наряду с  молочными про
дуктам ^ и овощами мы 
продаем государству вино
град* фрукты, зерно, мясо, 
шерсть. Комсомольская ор

ганизация совхоза насчи
тывает в своих рядах 200 
юношей и девушек. И если 
в конце прошлого года сов
хоз с гордостью рапортовал 
о досрочном выполнении 
иятилетнего плана,» то бы
ла в этом успехе и наша 
доля.

Н. МУЧИАШВИЛИ,
бригадир животновод
ческой фермы Сарти- 
чальского м о л  очно
овощного совхоза Гар- 
дабанского района.

ВКЛАД МОЛОДЫХ
В  лабораториях наш его  

института трудятся более  
70 м олоды х ученых-ком- 
сомолъцев. Больш ую  о р га 
низационную работу про- 
содит среди  них комитет 
комсомола. С оздан  и успеш 
но работает совет м олодых  
учены х. Ч лены  совета при
нимают активное участие в 
разработке актуа л ь н  ы х 
Проблем ф и зи ологи и , онко
логии , биохимии, ради оло
гии , генетики, инфекцион
ной патологии.

Н аш и комсомольцы ус
пеш но сдают Ленинский з а 
чет, посвящ енны й XXIV

с г е з д у  КПСС «По-ленински 
учиться коммунизму». Сей
час готовимся провести на
учную конференцию, по
свящ енную  50-летию Совет
ской Грузии  и Абхазии. К  
юбиле^ю в институте будет 
оборудован  больш ой стенд, 
рассказы ваю щ ий т&сетите- 
лям о достижениях Совет
ской Грузии  и Абхазии.

Э. ЦВЕИБА, 
секретарь комсомоль
ской организации Ин
ститута эксперимен
тальной патологии и 
терапии Академии ме- 
цинских наук СССР.

С ЕЛ Ь С КИ Е И П О С Е Л КО В Ы Е  С О В Е Т Ы —  
БОЛЬШАЯ ПОЛИТИЧЕСКАЯ И ОРГАНИЗУЮЩАЯ СИЛА
Д оклад П р ед сед а т ел я  Совета М ин ист ров Г р у зи н ск о й  ССР т оварищ а Г . 
на республиканском совещании председателей исполкомов сельских и поселковых Советов

В ЦК КП ГРУЗИИ

Д Е Н Ь  И Н Ф О Р М А Ц И И
2 8  января в ЦК КП

Грузин состоялся очеред
ной День информации.

П редседатель Государ
ственного комитета Сове
та Министров Грузинской 
С С Р по делам строитель
ства И. Н. Цицишвили 
сделал сообщение о пер
спективах планирования

строительства в республи
ке.

С информацией об ос
новных направлениях ан
тикоммунистической про
паганды на современном 
этапе выступил заведую 
щий сектором ЦК КП Гру
зни А. Ш . Махарадзе.

(ГрузТ А Г).

Острейшее оружие партии
Книга «В. И. Ленин, 

КПСС о печати», только 
что выпущо и н а я  Изда
тельством политической 
литературы. адресована 
всем, кто интересуется во
просами партийной совет
ской журналистики. В 
сборник вошли статьи, 
письма, отдельные вы ска
зывания Владимира Ильи
ча, а также резолюции 
съездов партии и конфе
ренций. решения Плену
мов, письма п указания 
Центрального Комитета 
КПСС.

Эти материалы, впервые 
собранные вместе, показы
вают, какое громадное

значение придавали Ленин 
и наша партия печати. Они 
характеризуют печать как 
острейшее идеологическое 
оружие партии, раскрыва
ют богатый опыт В |И. Ле
нина — редактора печат
ных органов. Многие доку
менты, включенные в сбор
ник, посвящены освеще
нию на страницах газет и 
журналов вопросов пар
тийной, государственной и 
хозяйственной работы.

Выпуском сбор н н к а 
«В. И. Ленин, КПСС о пе
чати» Политиздат открыл 
цикл книг «Библиотечка 
журналиста». (ТАСС).

Товарищи! Республиканское со
вещание председателей исполкомов 
сельских и поселковых Советов 
депутатов трудящ ихся, которое 
проводится по решению Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии Грузии, Президиума Вер
ховного Совета Грузинской СС Р и 
Совета Министров республики, име
ет большое политическое и госу
дарственное значение.

Совещание рассматривает важ 
ный вопрос —  ход выполнения мар
товского (1 9 6 7  г.) постановления 
ЦК КПСС «Об  улучшении работы 
сельских и поселковы х.Советов де
путатов т р о я щ и х ся » .

С уверенностью  можно сказать, 
что такое представительное сове
щание, в  работе которого принима
ют участие почти все председатели 
исполкомов сельских и поселковых 
Советов, вообще не проводилось. 
Это сви детельствует о большом 
значении, которое придается дея
тельности этих органов.

Коммунистическая партия и ее 
Центральный Комитет всегда за
ботились о работе всех звеньев 
Советов и большое внимание уде
ляли в первую очередь сельским и 
поселковым Советам —  этим са
мым массовым органам власти, я в
ляющимся выразителями воли на
рода.

X X III  съезд  партии особо заост
рил свое внимание на повышении 
роли Верховны х и местных Сове
тов в коммунистическом строи
тельстве, подчеркнув тем самым 
важность деятельности этих орга
нов в деле успешного решения за
дач. стоящих перед Коммунистиче
ской партией и советским народом.

Большую роль в улучшении ра
боты сельски х и поселковых Сове
тов сыграло мартовское (1 9 6 7  г.) 
постановление ЦК КПСС, которое 
наметило Советам новые задачи, 
расширило их права и обязанности, 
если можно так выразиться, созда
ло мощные материальные основы 
их деятельности.

Доклад публикуется 
щенной стенограмме.

по сокра-

Подводя резуль т э т ы  ! работы 
сельских и поселковых Советов, 
проделанной после постановления 
ЦК КПСС, нельзя не коснуться 
итогов развития народного ‘хозяй
ства страны в  прошло'й пятилетке, 
в выполнении заданий которой ак
тивное участие приняли сельские и 
поселковые Советы.’ Всем извест- < 
но, что в 1 9 6 6  — 1 9 7 0  годах на

р о д н о е  хозяйство нашей страны до
стигло грандиозныхв^спехов. Сель
ское хозяйство и про м ы ш л е н -  
ность в  этот период развивались 
темпами, значительно превосходя
щими темпы, достигнутые в преды
дущей пятилетке.

Успешное выполнение восьмого 
пятилетнего плана имеет большое 
международное значение, оно по
вышает авторитет Советского Со
юза и мировой системы социализ
ма на международной арене.

Тов. Джавахишвили отмечает, 
что, как и вся Советская страна, в 
1 9 6 6  —  1 9 7 0  годах б о л ь ш и х  
успехов достигла и наша респуб
лика. Все отрасли народного хо
зяйства —  как промышленность, 
так и сельское хозяйство —  раз
вивались в соответствии с зада
ниями, намеченными пятилетним 
планом. Успешно выполнены пла
ны производства и реализации про
мышленной продукции, перевыпол
нены почти все  задания по произ
водству и государственным закуп
кам основных сельскохозяйствен
ных продуктов. Все это является 
результатом повышения эффектив
ности производства, лучшего ис
пользования материальных и тру
довых ресурсов, внедрения в практи
ку достижений науки и техники, 
роста производительности труда.

Однако, как отметил докладчик, 
наряду с успехами в нашей рабо
те еще имеются серьезные недо
статки и упущения. Все еще не 
полностью и с п о л ь  зуются резер
вы в промышленности и сель
ском хозяйстве, не всегда обеспе
чивается высокая эффективность 
развития отдельных отраслей. На 
этих недостатках докладчик за
острил особое внимание.

Большое место в докладе было 
отведено мероприятиям, осущ ест

вленном- по совершенствованию ме
тодов» и 'ф орм  работы сельских и 
поселковых- Советов депутатов тру
дящ ихся после ^мартовского пбета- 
новления’ ЦК КПСС.

Е ф е  в  апреле 1 9 6 7  года сессия 
Верховного Совета Грузинской 
С С Р  рассмотрела вопросы улучш е
ния работы местных и, в  первую 
очередь,"сёльских и поселковых Со
ветов и наметило конкретные ме
роприятия в  этой области.

Центральный Комитет Компар
тии Грузии и Совет Министров 
республики систематически рас
сматривают воцросы деятельности 
Советов депутатов трудящ ихся и 
проводят мероприятия по дальней
шему ее совершенствованию.

Особое внимание уделяетей во
просу усиления материально-фи
нансовой базы сельских и поселко
вых Советов. К концу 1 9 7 0  года 
построено и реконструировано 124 
здания сельских и поселковых Со
ветов. различными организациями 
им передано 8 4  благоустроенных 
помещения. Капитально отремонти
ровано 1 2 2  здания сельских и по
селковых Советов, в процессе 
строительства находится еще 9 0  
зданий. Таким образом, из 3 9 2  
сельских и поселковых Советов, 
находившихся в  тесны х помещени
ях, 2 7 5  в  ближайшее время будет 
обеспечено благоустро е н н ы м и. 
Для сельских и. поселковых Со
ветов приобретены мебель и ин
вентарь. Советом Министров рес
публики им были выделены авто
машины и мотоциклы и т. д. Одна
ко всего этого- пока еще недоста
точно, и в  ближайшее время в со
ответствии с имеющимися возмож
ностями будут дополнительно вы
делены материально-технические 
средства и транспорт, особенно для 
нужд тех Советов, население кото
ры х раабросано на большой тер
ритории.

Отрадно отметить, говорит до
кладчик. что в результате прове
денных мер значительно активизи
ровалась деятельность сельских и 
поселковых Советов. Они стали 
лучш е выполнять свои функции, 
более полно использовать права, 
предоставленные им для решения

задач хозяйственного и культурно
го строительства. Саёеты  и их ис
полкомы проявляют больше ини
циативы в решении плановых и 
финансовых вопросов, вопросов 
землепользования, к у л ь ^ ’ры, бы
та, здравоохранения, образования, 
бытового обслуживания населения 
й т. д.

Улучшению работы сельских и 
поселковых Советов и их исполко
мов во многом способствует социа
листическое соревнование между 
исполкомами сельсоветов, итоги ко
торого вот уже третий год йодво- 
дят Совет Министров Грузинской 
С С Р  и Совпроф республики.

Это широкое движение дает боль
шой стимул для улучшения дея
тельности Советов.

Соверш енствуются стиль и ме
тоды организаторской работы сель
ских и поселковых Советов и их 
исполкомов. •

Я'ов. Джавахишвили остановил
ся в  своем докладе на деятельно
сти Тех Советов, которые зареко
мендовали себя с самой положи
тельной стороны.

Земо-М ачхаанский Совет депу
татов трудящихся (председатель 
исполкома тов. И. А. Папачашви- 
лн), говорит он. заботится об успеш
ном выполнении планов хозяйствен
ного и культурного строительства. 
На сессиях Совета и заседаниях 
исполкома регулярно рассматри
ваю тся вопросы развития эконо
мики, планирования хозяйства и вы 
полнения планов. В  результате по
мощи и содействия сельсовета и 
его депутатов значительных успе
хов добился колхоз села Земо-Мач- 
хаани. Увеличилось производство и 
продажа государству зерна, вино
града, мяса, яиці й ерсти и других 
сельскохозяйственны х продуктов, 
улучшились экономические пока
затели хозяйства. Общая стоимость 
произведенной в  1 9 6 9  году про
дукции с о с т а в у  5 .8 5 5  тысяч руб
лей. Чистый доход превысил 2 .1 0 9  
тысяч рублей, откуда в общ ествен
ные фонды перечислена 6Ц1 ты
сяча рублей. С высокими экономи
ческими показателями завершил 
колхоз и 1970-й  юбилейный год. По 
инициативе Совета многое сдела-

Д . Д ж а в а х и ш в и л и  
депутатов трудящихся

но правлением на средства колхо
за для благоустройства села, на
родного образования, здравоохра
нения, торговли и бытового обслу
живания населения. Плодотворно 
работают построенные на средства 
колхоза сельский Дом культуры, 
Дом-музей ІІико Пиросманашвили. 
врачебный пункт и т. д. Здесь же 
следует сказать, что Совет Мини
стров республики, рассмотрев в  ян
варе 1 9 6 9  года вопрос о деятель
ности Земо-М ачхаанского сельсове
та и отметив общее улучшение ра
боты, заострил внимание на имею
щихся упущ ениях, обязав Совет 
провести определенные мероприя
тия по дальнейшему повышению 
уровня работы.

Большое внимание развитию эко
номики села уделяет Ш танебскйй 
сельсовет депутатов трудящ ихся 
(председатель исполкома тов. Я . И. 
Б олквадзе), который является по
бедителем соревнования между ис
полкомами сельских и поселковых 
Советов. Это в значительной степе
ни обусловило успехи, достигнутые 
расположенным на его территории 
колхозом имени Ленина в производ
стве чая. цитрусов, тунга и других 
продуктов. В  общественном труде 
активно участвую т все колхозники. 
В  1 9 6 9  году каждым трудоспособ
ным членом колхоза выработано в 
среднем по 2 1 8  человеко-дней. С 
каждого из- 3 3 5  гектаров чайных 
плантаций в среднем получено 
5 .7 0 0  килограммов сортового ли
ста. средний урожай тунга состав
ляет 8 9  центнеров, кукурузы  —  2 3  
центнера и т. д. Это очень непло
хие показатели.

Правление колхоза и сельсовет
заботятся о дальнейшем улучш е
нии культурно-бытовых условий
колхозников. Только в 1 9 6 9  году 
на эти цели колхоз затратил более 
2 0 0  тысяч рублей. На свои средст
ва колхозом построены средняя
шнола. Дом культуры, бани, дом 
отдыха. ■ спортивные площадки и 
др. Крепкое финансовое положение 
у колхоза и в 1 9 7 0  году. Он свое
временно расплачивается с колхоз
никами, пополняет различные фон
ды.

(Окончание на 2-й стр.).



С Е Л Ь С К И Е  И П О С Е Л К О В Ы Е  С О В Е Т Ы —  
БОЛЬШАЯ ПОЛИТИЧЕСКАЯ И ОРГАНИЗУЮЩАЯ СИЛА

(ОКОНЧАНИЕ)

У  нас много и других положи
тельны х примеров. Взять хотя бѣі 
деятельность Тквиавского сельсо
вета Горийского района (председа
тель исполкома тов. К. 3 . Разма- 
дзе). Сельсовет объединяет четыре 
села и дЬа колхоза. На его терри
тории работают предприятия по 
выработке фруктовых соков, молоч
ных продуктов, материала для 
шампанских вин и др. Колхозы сел 
Тквиави и Плави особенно отли
чились в  1 9 7 0  году. Они успешно 
выполнили план и обязательства по 
производству и заготовке продук
тов сельского.хозяй ства.

В марте 1 9 6 8  Года сессия Ткви
авского сельского Совета депутатов 
трудящ ихся приняла постановле
ние о благоустройстве сел и при
усадебны х участков и" обратилась 
к населению с соответствующим 
призывом.

По инициативе сельсовета со 
ставлен и утверж ден перспектив
ный план строительства в селах. 
На средства колхозов построены 
средние и начальная школы, амбу
латории, детские сады и ясли, 
больница, аптека, различные объ
екты торговли й бытового обслу
живания.

Тквиави является одним из наи
более благоустроенных, красивых и 
больших сел Горийского района, 
что во многом обусловлено разно
сторонней деятельностью  сельсове
та. его исполкома и депутатов.

Пример хорошей работы, добро
совестного выполнения возложен
ных функций показывает сельсовет 
села Тобаниери Ванского района 
(председатель исполкома тов. Г. Г. 
Кацадзе). Исполком систематиче
ски рассматривает вопросы выпол
нения колхозами производственных 
планов, широко использует бюд
жетные права, направляет допол
нительные средства на социально- 
культурны е мероприятия и др. 
Большое внимание удаляется здесь 
лучш ему использованию техники, 
колхозны х фордов, охране социали
стической законности и общ ествен
ного порядка, благоустройству се
ла. улучшению культурно-бытовых 
условий населения.

Хорошо работают такж е сельсо
веты  и их исполкомы сел Хуцуба- 
ни Кобулетского района (предсе
датель исполкома тов. Г. М. Дум- 
бадзе) и Дзвели-А нага Сигнахского 
района (председатель исполкома 
тов. Б. Г . Джалиашвили). Нельзя 
не подчеркнуть, что в результате 
высокого уровня воспитательной 
работы среди населения на терри
тории сел а  Дзвели-Анага в  тече
ние последних десяти лет н е было 
ни одного серьезного случая нару
шения общ ественного порядка.

Большой опыт накопили и посел
ковые Советы, на территории кото
рых функционируют не только 
сельскохозяйственны е предприятия 
и предприятия местной промышлен
ности. но и заводы и фабрики со
юзного подчинения. '

Положительной оценки заслужи
вает работа Самгорского поселко
вого Совета Гардабанского района 
(председатель исполкома тов. Г. Н. 
Каркарашвили). На его территории 
расположены сельскохозяйствен
ные и промышленные объекты, у с 
пешно выполняющие задания пла
на и обязательства. Хорошо пора
ботали совхозы  района, которые 
выполняют планы по заготовке и 
продаже государству овощей, фрук
тов и винограда. Неплохие показа
тели и у гардабанских животново
дов.

Я  привел здесь примеры поло
жительной работы нескольких 
сельских и поселковых Советов.

' говорит докладчик. Однако это не 
означает, что другие сельские и 
поселковые Советы не имеют та
ких же успехов. Большинство их 
хорошо, со знанием дела 
разбирается во всех  сферах дея
тельности колхозов и совхозов, в 
центре их внимания находятся во
просы культуры , образования, 
здравоохранения, бытового обслу
живания. Советы и их депутаты 
выступаю т инициаторами и провод
никами в ж и знь '  ценных начина
ний.

Затем докладчик говорит, что 
наряду с успехами в работе сел ь
ских и поселковых Советов, их 
исполкомов, депутатов и актива 
есть еще и определенные недостат
ки. пробелы.

ЦК КПСС в конце прошлого го
да проверил ход выполнейия в  рес
публике мартовского (1 9 6 7  г.) по
становления ЦК КПСС, наряду с 
успехами в  работе сельских и по
селковы х Советов выявил сущ ест
венные недостатки во всех обла
стях их деятельности и поручил 
ЦК Компартии Грузии, обкомам, 
горкомам и райкомам партии при
нять реш ительные меры по ул уч
шению работы сельсних и поселко
вых Советов, искоренению недо
статков.

Сельские, поселковые Советы 
и их исполкомы имеют все воэ-
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на республиканском совещании председателей исполкомов сельских и поселковых Советов депутатов трудящихся

можности. чтобы оказать свое влия
ние на развитие сельскохозяйст
венного производства, повышение 
его эффективности. На территории 
каждого из них не тац  уж много 
хозяйств, чтобы не иметь возмож
ности глубоко вникнуть в  дела каж
дого. Однако рядом е передовыми 
хозяйствами еще много экономиче
ски слабых, отстающих колхозов 
и совхозов. В  первую очередь, ко
нечно. ответственность за эти не
достатки несут руководители хо
зяйств и соответствующ ие сельско 
хозяйственные органы, но ответст
венность не снимается и с  сельских 
и поселковых Советов. Они не при

нимают необходимых мер для свое
временного выявления недостат 
ков.

Достаточно сказать, например
что все еще не полно используются 
пахотные земли, самое большое 
наше .богатство, что в условиях 
малоземелья республики совершен 
но недопустимо. В  этом особенно 
«отличились* Дманисский. Аспин 
дзекий, Тианетский и другие рай 
оны.

Ряд хозяйств имеет все еще низ
кие экономические показатели 

Колхоз имени Харазия Джирхв 
ского сельсовета Гудаѵтского рай 
она завершил 196 9  хозяйственный 
год с убытками. Весьма низки 
здесь урожайность сельскохозяйст 
венных культур и продуктивность 
животноводства. Хозяйство специа 
лизировано на табаководстве. - Ме 
жду тем. в 1 9 6 9  году со 12 8  гекта 
ров плантаций получено в сред 
нем по 6 ,7  центнера табака. Толь 
ко на табаке колхоз потерпел 20 
тысяч рублей убытка. Средняя 
удойность коровы не превыша 
ет в колхозе 3 1 9  килог р а  м 
мов. Приплод на 1<?0 коров 
составляет лишь 5 6  телят. В  ре 
зультате себестоимость центнера 
молока здесь достигает 61 рубля 
а центнера говядины —  4 7 7  руб 
лей. Непонятно, как мирится с по
добным положением сельсовет, его 
исполком и депутаты.

Не выполняет плановых зада 
ний по производству некоторых 
сельскохозяйственных продуктов 
ряд колхозов -и  совхозов А халка 
лакского. Цалкского, Дманисского 
Гегечкорского. Сагареджойского 
других районов.
. Сельские и поселковые Советы не 
всегда уделяют достаточно внима
ния вопросам развития обществен 
ного производства, вовлечению в не
го всего трудоспособного населения 
Из 4 0 3  тысяч трудоспособных кол
хозников в прошлом году не при
няло участия в общественном про
изводстве более 3  процентов. Эти 
факты имели место, в основном, в 
Богдановском. Абашском. М аяков
ском. Зестафо'нском районах.

Некоторые, колхозы, имея чи
стый доход, не выполняют требова
ний колхозного Устава, не попол
няют неделимые фонды.

Во многих колхозах и совхозах 
без надзора оставлены сельскохо
зяйственная техника и автотранс
порт. Машины и оборудование 
находятся под открытым небом, 
некачественно и с опозданием про
водится их ремонт, все еще низок- 
коэффициент их использования.

Докладчик особо подчеркивает, 
что каждый сельский и поселко
вый Совет и их исполкомы долж
ны принимать меры к тому, 
чтобы все хозяйства и предприя
тия на их территории выполняли 
установленные планы. Никогда 
нельзя забы вать, что план —  это 
закон. Невыполнение плана нано
сит большой ущерб как отдельным 
хозяйствам, так и всему народно
му хозяйству в целом.

Сельским и поселковым Сове
там следует неустанно заботить
ся о повышении производительно
сти труда, в хозяйствах следить 
за тем, 'чтобы лучше использова
лись средства производства и су
ществующие материальные резер
вы. Надо добиться того, чтобы 
колхозы и совхозы полнее осущ е
ствляли агротехнические, зоотех
нические и ветерйнарные меро
приятия. чтобы повышалась госу
дарственная и трудовая дисцип
лина. улучш алась организация 
труда. производилась качест
венная продукция, снижалась ее 
себестоимость.

Одной из главны х обязанностей 
сельских и поселковых Советов 
является борьба за соблюдение 
социалистической законы о с  Г и. 
Неуклонное выполнение законов, 
соблюдение партийной и государ
ственной дисциплины являются 
основным условием успешной ра
боты., Несмотря на это, у нас еще 
имеют место грубые нарушения 
социалистических законов. Возь
мем] хотя бы вопрос охраны бо
гатств природы и. в первую оче
редь. рационального использова
ния земли. Этому вопросу большое 
внимание уделили X X III  съезд  
КПСС, мартовский, майский и 

последующие Пленумы Централь
ного Комитета КПСС.

ЦК Компартии Грузин, Верхов
ный Совет Грузинской СС Р и Со
вет Министров республики на про
тяжении последних лет неодно
кратно рассматривали вопросы 
охраны природы, рационального 
использования ее богатств и на
метили конкретные мероприятия 
по ним. Проведение в жизнь за
конов об охране природы и * зем
лепользовании является одной из 
значительных сторон деятельно
сти сельских и поселковых Сове
тов. Они должны воспитывать у 
трудящ ихся чувство бережного от
ношения к природе, к земле. К 
этому делу должны быть широко 
привлечены депутаты и сельский 
актив

Проверка показала, что некото
рые сельские, поселковые и район
ные Советы депутатов трудящих 
ся. а также их отраслевые по
стоянно действующие комиссии и 
депутаты часто игнорируют, ос

тавляют без внимания факты 
грубого нарушения закона и пра
вил землепользования.

Многие сельские и поселковые 
Советы Мцхетского, Тетрицкарой- 
ского. Гардабанского, Душетского, 
Гальского и других районов не 
следят За тем. как соблюдается 
закон о землепользовании, в ре
зультате чего имеют место гру
бые нарушения. Под предлогом 
покупки ж и лы х.дом ов допускает
ся купля-продажа земельных уча
стков. Землей порой владеют ли
ца, не имеющие никакого отноше
ния к селу и сельскому хозяй
ству. Нарушения закона о земле
пользовании допускаются н в не
которых других' районах респуб
лики, особенно в полуторакило
метровой зоне Черноморского по
бережья, где выделение земли для 
некурортных целей регламенти
руется особо.

Тов. Джавахишвили приводит 
еще ряд конкретных примеров 
нарушения законов, в частно
сти. в колхозе имени Гегечкори 
села Гудава Гальского района, где 
гражданам, не имеющим отноше
ния к сельском у хозяйству и селу, 
из колхозных земель выделили 
участки, на которых ими построе
ны жилые дачные дома, в селе 
Фахрало Во л нисского района и 
ряде других. Эти нарушения были 
выявлены соответствующими ор
ганами. и сельскохозяйственные 
угодья возвращ ены колхозам. Но 
возникает вполне закономерный 
вопрос —  где были сельсоветы, 
их исполкомы, депутаты н сель- 
ений актив? Почему они сами не 
обратили внимания на эти нару
шения и Своевременно не пресек
ли их?

На пленуме ЦК КП Грузии, со
стоявшемся в апреле 1 9 7 0  год^, 
был рассмотрен вопрос о задачах 
партийных организаций Грузии в 
деле соблюдения земельного зако
нодательства и правил землеполь
зования. На пленуме подчеркива
лось, что охрана земли, приумноже- 
нйе ее богатств являю тся обязан
ностью каждог9 советского челЪве- 
ка, каждого гражданина. Поэтому 
все, и в  первую очередь те, кто 
непосредственно связан с  претворе
нием в  жизнь этого законодатель
ства, должны понять, что наруше
ния в этой области не простятся ни
кому, что они рано или поздно от
ветят за свои поступки и будут на
казаны со всей строгостью закона.

В центре внимания сельских и 
поселковых Советов должны быть 
вопросы защиты почвы от ветро
вой и водной эрозии. С этим не
посредственно связаны  вопросы ра
зумной эксплуатации, ухода н вос
становления леса.

Хорошей работой в этой области 
выделяются Земо-Суребский сель
совет Чохатаурского района, Ба- 
курианский пбеелковый Совет. На- 
пареульскнй сельсовет и другие. 
Однако так  дело обстоит не везде. 
Можно привести пример Зенндар- 
ского сельсовета Ванского района, 
на территории которого в течение 
1 9 6 9 — 1 9 7 0  годов без разрешения 
срублено и похищено 3 6 6  деревь
е в — 14 4  кубических метра ценной 
породы — каштана. Подобные я в
ления имели место и в других рай
онах.

Сельские и поселковые Советы 
должны резко улучшить работу 
по охране и приумножению бо
гатств природы, сказал тов. Джааа- 
хншвили и поставил перед участ
никами совещания конкретные за
дачи в этой области.

Нельзя обойти молчанием факты 
нарушений Примерного Устава 
колхоза и социалистической закон
ности, особенно в вопросе пользо
вания личным подсобным хозяй 
ством колхозниками и рабочими 
совхозов. Здесь особое внимание 
должно быть обращено на то, что

бы строго соблюдать установлен
ную норму приусадебных участков 
и поголовья скота. Это, конечно, 
не исключает того, что надо всяче
ски помогать колхозникам и рабо
чим совхозов развивать личное хо
зяйство.' Сельские и поселковые 
Советы должны заботиться о том, 
чтобы среди населения правильно 
распределялись комбинированные и 
иные корма, пастбища, они обязаны 
помогать трудящимся в приобрете
нии племенного скота, птицы и 
т. д.

Важной стороной деятельности 
советских органов, депутатов и по
стоянно действующих комиссий яв
ляется борьба против нарушителей 
общественного порядка. За по
следнее время в целом по рес
публике случаи нарушения 
общественного порядка и количе
ство уголовны х прес т у п л е- 
ний уменьшилось. Достаточно ска
зать, что во многих населенных 
пунктах в течение всего 1 9 7 0  года 
не было зарегистрировано ни од
ного факта серьезного преступле
ния. Однако, несмотря на прове
денные меры, в ряде сел, поселков 
и других населенных пунктов еще 
не изжиты воровство, хищение го
сударственного и личного имуще
ства граждан, хулиганство, взяточ
ничество и другие преступления. 
Докладчик приводит конкретные 
примеры этих позорных явлений 
и подчеркивает важность деятель
ности местных органов Власти н 
органов Министерства внутренних 
дел в предупреждении и пресече
нии всякого рода преступлений.

Деятельность сельских и посел
ковых Советов по проведению в 
жизнь и охране законов настолько 
разнообразна, что остановиться на 
каждой ее стороне невозможно. Хо
чу отметить лишь, что охрана за
кона. общественного порядка, прав 
граждан является конституцион
ной обязанностью Советов. Поэто
му совершенно непростительно, 
когда некоторые сельские и посел
ковые Советы и их исполкомы на
рушают законы, выносят незакон
ные постановления. Это объясняет
ся тем, что некоторые работники 
исполкомов Советов все еще 
не вполне четко разбираются в со
ответствующ их вопросах законода
тельства.

Тов. Джавахишвили заостряет 
внимание участников совещания 
на вопросах сельского строитель
ства. За последние годы на селе, 
говорит он. ведется большое строи
тельство. Достаточно сказать, что 
за прошлую пятилетку за счет го
сударственных капиталовложений, 
государственных ссуд, личных сбе
режений колхозников и рабочих 
совхозов на селе построены жилые 
дома общей площадью 3 .1 0 0  тысяч 
квадратных метров, что значитель
но превосходит жилой фонд. ПЬ- 

‘ строенный в предыдущем пятиле
тии. За этот же период на селе воз
ведено 3 1 8  школ на 9 1 .6 0 0  учащих
ся, из них 12 3  школы на 2 5  тысяч 
человек —  на средства колхозов. 
За прошедшие пять лет построено 
1 5 2  кооперированных и сельских во
допровода общей протяженностью 
в 1 .121  километр.

Сейчас трудно назвать район, 
где бы не было широко развернуто 
строительство школ, больниц, дет
ских садов, яслей, культурно-быто
вых учреждений, предприятий бы
тового обслуживания населения, 
жилья и т. д. Образно говоря, вся 
наша песпублика превратилась в 
один большой строительный поли
гон.

В  то же время в сельском строи
тельстве много недостатков. Мини
стерство сельского строительства, 
другие министерства и ведомства, 
ведущие строительство на селе, а 
также Советы депутатов трудящих
ся не обеспечивают полное освое
ние выделенных средств и своевре
менную сдачу объектов в эксплуа
тацию. В се еще низко качество 
строительных работ.

Проектные организации провели 
определенную работу по разработ
ке генеральных проектов сел, сов
хозных поселков и других сельских 
населенных пунктов, типовых про
ектов для строительства на селе, 
Но в этом деле мы пока еще силь
но отстаем. В  19 6 9  году в соот
ветствии с постановлением Совета 
Министров республики должны бы
ли быть разработаны генеральные 
планы застройки ряда сел и насе
ленных пунктов. Однако это поста 
новление плохо выполняется. Вина 
в этом в первую очередь ложится 
на соответствующие сельсине, по
селковые и районные Советы, а 
также колхозы, которые своСвре 
менно не оформялй заказы у  про
ектных организаций, и Госстрой 
республики, который не обеспечил 
проведение этого важного меро
приятия. *

Многое предстоит сделать по 
прокладке новых и благоустройству, 
существующих дорог, строитель
ству мостов. На эти нужды должны 
шире привлекаться средства колхо
зов, совхозов и дпугих предприя
тий и организаций.

Сельские ’ и поселковые Советы 
и их исполкомы должны обратить 
особое внимание нй строительство 
индивидуальных жилых домов. У 
нас проектными институтами разра
ботано более десяти типовых проек
тов жилых домов и издан общедо
ступный их альбом. Они отве
чают климатическим требованиям 
и местным особенностям. Строи
тельство индивидуальных жилых 
домов на селе должно вестись в ос
новном по этим проектам.

Грузинские села имеют особый 
национальный колорит и красоту. 
Мы должны сохранять их и в то же 
время заботиться о тбм, чтобы соз
дать жителям сел, поселков и на
селённых пунктов современные жи
лищные условия.

Сельские и поселковые Советы 
н их исполкомы должны учиты
вать в  своей деятельности большие 
социальные и культурные измене
ния и сдвиги, происшедшие в жиз
ни нашего села. Наше село уже не 
то, что было, и народ уже не тот. 
Он изменился, неизмеримо выросли 
его социальный и материально
культурный уровень. В  быт жите
лей села широко вошли электро
энергия, газ, кино, радио, телеви
дение и другие современные до
стижения.

3 7  процентов жителей сел и по
селков пользуются природным га 
зом. Природный газ уже получи
ли жители многих сёл Казбегского, 
Душ етского, Горийского. Каспско- 
го. Карельского, Сагареджойского 
и Гурджаанского районов. Работа 
по газификации продолжается, и 
многие районы в ближайшее время 
также получат природный газ. По
чти 9 0 . процентов населения рес
публики могут смотреть телепере
дачи.

Вместе с  ростом материального 
благосостояния наизмеоимо вырос
ли и духовные потребности сель
ского населения.
• Докладчик особо подчеркивает 

важность претворения в жизнь ре
шений X X III  съезда КПСС о макси
мальной ликвидации различий 
между условиями жизни тр5;жени- 
ков города и села. На сельские и 
поселковые Советы в этом отноше
нии ложится большая ответствен
ность, поскольку это способствует 
закреплению на селе кадров, осо
бенно молодежи. Известно, что 
уход молодежи на жительство в го
род обусловлен жилищными и куль
турно-бытовыми условиями. По
этому на селе должны быть созда
ны современные жилищно-бытовые 
условия. Однако дело не только и 
даже не столько в этом. Молодежь 
на селе должна иметь возможно
сти удовлетворить все свои возрос
шие духовные потребности. На селе 
должны быть условия высокой ор
ганизации труда, молодежь должна

Н а см  и мне :  группа участников совещания (слева направо): председатель исполкома Нахахулев- 
ского сельсовета Цулукидзевского района Г. Эцгверадэе, председатель исполкома Джугаанского сельсове
та Сигнахского района А. Зеделашвили, председатель исполкома Торса-Дгвабокого сельсовета Хобского 
района У. Шелия, председатель исполкома Диликаурского сельсовета Зестафоиского района Г. Датиа- 
швили, председатель исполкома Земо-Баргебского сельсовета Гальского района ІН. Цурцумия, предсе
датель исполкома Абастумайского поселкового Совета Адигенского района М Черкезишвпли, председа
тель исполкома Гулелебского сельсовета Тианетгкого района Т. Корнаули, председатель исполкома Ди- 
хаэургсиого сельсовета Гальского района И. Маргания и председатель исполкома Сарачлойского сельсо
вета Болнисского района Н. Гусейнов. фото Г. Вахтангадзе.

иметь возможность получать здесь
определенную профессию, повы
шать свою квалификацию и т. д. 
Это определяет задачи сельских и 
поселковых Советов в  данной об
ласти.

У нас немало сделано, но пред 
стоит сделать еще больше. Вам-хо- 
рошо известно, что не во всех селах 
и поселках на должнбм уровне 
стоит работа культурно-просвети
тельных учреждений. Во многих 
Домах культуры и клубах творчес
кая работа ограничивается пока
зом кинофильмов. Вот почему 
сельские и поселковые Советы, 
депутаты, соответствующие комис
сии и активисты обязаны забо
титься о том, чтобы клубы, библио
теки, спортивные площадки и ста
дионы. парки превратились в под
линные очаги просвещения и отды
ха. Министерству культуры рес
публики следует уделить этому во
просу большое внимание.

Необходимо повысить учебно-вос
питательную работу в школах, при
влечь к учебе всех детей школьного 
возраста. Крайне важно закреплять 
на селе кадры учителей, создавать 
нм все условия для плодотворной 
работы.

Рост материального благосостоя
ние сельского населения требует 
всестороннего развитий бытового 
обслуживания. К 1 9 7 0  году объем 
бытового обслуживания на селе на 
душу населения вырос почти в  че
тыре раза. В  результате большой 
работы, проведенной Министер
ством бытового обслуживания насе
ления и другими заинтересованны
ми организациями совместно с сель
скими и поселковыми Советами, 
на селе построены новые комби
наты бытового обслуживания, 
ателье, бапи. прачечные и т. д. Но, 
несмотря на это, бытовое обслужи
вание сельского населения пока 
еще отстает от требуемого уровня. 
Недопустимо, что сельские и посел
ковые Советы, некоторые хозяй
ственны е организации Ахалкалак- 
ского, Зестафоиского. КаЬпсцого, 
Лаподехского и других районов не 
способствуют расширению сети 
службы быта, из-за чего уровень 
обслуживания населения " в этих 
районах все еще низок. Особенно 
отстает бытовое обслуживание в 
селах высокогорных районов. Этим 
вопросам следует уделить самое 
серьезное внимание.

В  прошлой пятилетке была про
делана большая работа по разви
тию торговли и общественного пи
тания на селе. Большой вклад в  это 
дело вм есте с органами потреби
тельской кооперации внесли ис
полкомы сельских и поселковых 
Советов. Таковы, например, Тер- 
жольский и Самгорский поселко
вы е Советы. Эннсельскнй, Кведа- 
Сазанойский и другие сель
советы, которые регулярно рас
сматривают на сессиях и засе
даниях исполкомов вопросы 
улучшения торговли, претворяют в 
жизнь много полезных начинаний. 
В  системе Цекавширн при со
действии и помощи сельских и по
селковы х Советов за пятилетку по
строено и сдано в эксплуатацию 
1 .6 6 0  новых торговых объектов и 
объектов общественного питания. 
Объем кооперативной торговли на 
селе по сравнению с предыдущей 
пятилеткой вырос на 6 2 ,6  процен 
та.

Однако в торговле на селе еще 
много недостатков. Сельские и по
селковы е Советы совместно С орга
нами Ценавшири должны при
нять меры, чтобы изжить их, лик
видировать факты обсчета покупа
телей, своевременно доставлять в 
магазины товары, в  достаточном 
количестве имеющиеся на базах.

Должное внимание следует 
уде.іить развитию местной про
мышленности. Это позволит рас
ширить проняводство товаров на
родного потребления. Здесь многбе 
можно сделать на базе сельскохо
зяйственного производства колхо
зов и совхозов.

Докладчик заострил внимание 
присутствующих на необходимости 
улучшить работу больниц, родиль
ных домов, поликлиник, амбулато
рий, врачебных пунктов и других 
объектов здравоохранения. Испол
комы, депутаты, постоянные комис
сии по здравоохранению, местный 
медицинский персонал должны уси
лить пропаганду санитарных пра
вил среди населения. Необходимо 
упорядочить дело очистки сел и по 
селков от мусооа и нечистот, обес- 
печить обработку санитарных 
узлов, там, где это необходимо, 
хлорировать воду, проводить меди- 
цинско-профилактичесние меропри
ятия среди населения, делать при
вивки детям, своевременно вы яв
лять желудочно-кишечные заболе
вания и в случае необходимости 
госпйталнзиоовать больных. Это 
поможет избежать повторения слу
чаев острых желудочно-кишечных 
заболеваний, имевших место п р о 
ш л ы м  летом. В едь известно, что 
возбудители этих заболеваний 
очень стойки и они могут проявить 
себя при благоприятных услови
ях в самый неожиданный момент.

Большое внимание в докладе 
было уделено укреплению местных 
бюджетов сельских и поселковых 
Советов. Отмечено, что за послед
ние годы выросла их Доходная 
часть, улучшилось исполнение са
мих бюджетов. Если в 1 9 6 8  году 
доходную часть бюджета не вы
полнили 17 процентов сельских и 
поселковых Советов, то в  1 9 7 0  го
ду такие Советы составляли лишь 
7 ,5  процента. В  результате оздоров
ления бюджета за счет бюджетов 
сельских и поселковых Советов пре
дусмотрено финансирование (кро
ме зарплаты) начальных, восьми
летних и средних школ сельской

молодежи, музыкальных школ и 
интернатов при школах, больниц, 
поликлиник, амбулаторий, врачеб
ных и фельдшерских пунктов, ве
теринарных участков, детских до
мов и яслей, клубов. Домов куль
туры, библиотек, парков культуры 
и отдыха и других объектов.

Сельские и поселковые Советы 
п их исполкомы должны еще более 
усилить работу для того, чтобы их 
бюджеты превратились в основную 
материально-финансовую опору 
экономической деятельности мест
ных Советов.

Тов. ДжавахіАнвили отметил, 
что сельские и поселковые Советы 
нуждаются в действенном повсе
дневном руководстве Партийных и 
государственных органов. Это буде^т 
способствовать успешному выпоіѵ 
нению их прав и обязанностей. 1У 
первую очередь, сельским и посел
ковым Советам должны помогать 
районные комитеты партии и ис
полкомы районных Советов депута
тов трудящихся, а также мини
стерства и ведомства, особенно ми
нистерства культуры, просвещения, 
здравоохранения, бытового обслу
живания населения, Цекавширн и 
другие.

Опыт подтверждает, что сель
ские и поселковые Советы и их ис
полкомы успешгіо справляются со 
своими обязанностями тогда, ког
да на должной высоте стоит их ор
ганизаторская работа.

Для работы сельских и поселко
вых Советов в последнее время ха
рактерно еще большее укрепление 
демократических принципов, рас
ширение сферы деятельности сес
сий, разнообразие вынесенных на 
сессии вопросов и углубление их 
обсуждения.

Улучшился состав руководящих 
кадров сельских и поселковых Со
ветов депутатов трудящ ихся. Кур
сы повышения квалификации пар
тийных и советских работников при 
ЦК КП Грузин прошли почти все 
председатели исполкомов сельских 
и поселковых Советов. Большин
ство председателей сельских и по
селковых Советов имеет высш ее и 
среднее образование.

Многие председатели уже деся
ток лет работают в  сельских и 
поселковых Советах и умело руко
водят ими. Деятельность же пред
седателя исполкома сельского и по
селкового Совета весьма сложна й 
многогранна. От его способностей, 
знаний, человеческих качеств, ор
ганизаторских навы ков зависит, 
многое. Там, где председатель об-ф» 
разован, культурен, выделяемся вы-' 
сокнми моральными и граждан
скими качествами, и дела идут хо
рошо, на высоте все стороны сел ь
ской жизни. Председатели испол
комов сельских и поселковых Сове
тов. говорит докладчик, должны 
стать подлинными вожаками на
родных масс, люди должны брать 
с них пример.

Однако это не всегда так. Б ы ва
ют случай, когда председатели 
сельских и поселковых Советов 
совершают не подобающие граж
данам поступки.

За последнее время значительно 
улучшились методы и формы рабо 
ты сельских и поселковых Советов 
и их исполкомов. Регулярно прово
дятся сходы жителей села, на ко
торых рассматриваются насущные 
вопросы производства, строитель
ства и сельской жизни. Сейчас ис 
полкомы отчитываются не только 
перед депутатами, но и перед ши
рокими массами населения.

Значительно повысился уровень 
подготовки и проведения сессий. 
Широкое участие в рассмотрений 
вопросов на сессиях и -заседаниях 
исполкомов принимают кац депу 
таты, так и постоянные комиссии 
и многочисленный сельский .актив.

Улучшилась и деятельность 
постоянно действующих комиссий. 
Они все глубже стали вникать в 
вопросы экономики, культуры и бы
та. В  прошлом году постоянно дей
ствующие комиссии подготовили и 
вкнеелн на рассмотрение сессий и 
исполкомов Советов до 2 0  тысяч 
важных вопросов.

Вместе с тем необходимо отме
тить, что уровень организаторской 
работы не«отооых сельских и по
селковых Советов песпѵблики пока 
еще отстает от тех тоебований, ко 
топые вытекают из постановления 
ЦК КПСС.

Во многих исполкомах сельских 
и поселковых Советов пока еще не 
на должной высоте стоит дело рас
смотрения заявлений, жалоб и 
предложений трудящ ихся. Никогда 
нельзя забывать, что за каждым 
заявлением стоит человек, ждущий 
скорого и справедливого разреше
ния всех в о п р о с о в , поставленных в 
заявлении. М естные Советы сами 
должны подавать пример сердеч
ного бережного отношения к каждо
му заявлению или жалобе трудя
щихся и требовать того же от руко
водителей предприятий, колхозов и 
совхозов.

Завершая доклад, тов. Джава- 
хишвилн отметил, что вся наша 
страна, весь грузинский ияоод пе- 
пежйвают сейчас важный этап. 
Мы пристѵпнли к выполнению за
даний 1971  года, первого года но
вой пятилетки. От того, как мы вы
полним План этого года, зависит 
успех пятилетки в  целом. Труже
ники городов и сел сопевнѵются за 
достойную встречу X X IV  съезда 
Коммунистической партии Совет
ского Союза, готовятся трудовыми 
подарками отметить 50-летие уста
новления Советской власти в Гру
зин и образования Коммунисти
ческой партии республики.

Нет сомнения в том, что сель
ские и поселковые Советы, их ис
полкомы, все депутаты, находя
щиеся на передовом рубеже ком
мунистического строительства, не 
пожалеют сил, сплотят тружеников 
села на успешное решение Стоя
щих перед ними больших задач.
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В ИНТЕРЕСАХ НАРОДА И ГОСУДАРСТВА
Выполняя постановление ЦК 

КПСС «Об улучшении работы 
сельских и поселковых Сове
тов депутатов трудящихся», 
сказал председатель исполко
ма Тквпавского сельского Со
вета  ̂ депутатов трудящихся 
Горнйского района К. 3 . Раз- 
мадзе, мы значительно улуч
шили свою работу. Сельсовет 
в  прошлом Году на своих сес
сиях рассмотрел актуальные 
вопросы, в подготовке кото
рых активное участие прини
мали члены постоянных 
комиссий. ІІо их инициати
ве сделано многое по бла
гоустройству села и улуч
шению культурно-бытового об
служивания населения. Так, 
по предложению комиссии по 
дорожному строительству ис
полком вынес постановление о 
выделении средств на благо
устройство дорог, что и было 

^Асгполнено. Повысилась оТвет- 
/Ттвенность каждого депутата 

за порученное дело. Особен
ное внимание исполком уде
ляет развертыванию инициа
тивы у  депутатов, поддержи
вает полезные начинания, вы
текающие из предложений из
бирателей. ІІо инициативе де
путатов был проложен полу- 
торакилометровып водопровод, 
построены здаппѳ начальной 
школы, библиотеки, магазины 
и т. д.

Еще в  марте 1968 года был 
проведен сельский сход, на ко
тором решили украсить и бла
гоустроить села, создать в них 
образцовые санитарные усло
вия. Эту нашу инициативу 
подхватили во многих селах 
района, и сейчас уже сделано 
лгногое.

Оратор ставит вопрос о том, 
чтобы строительство общест
венных зданий, а также жи
лых домов проводилось только 
по проектам архитекторов. Он 
говорит п о том, что отсутст
вие перспективных планов ‘ 
сельского строительства во 
многом мешает работе. Необ
ходимо в связи с этим пору
чить Госстрою п соответст
вующим проектным организа
циям составить перспективные 
планы застройки сел.

В  районе, который является 
одним из ведущих по произ
водству фруктов, большое 
внимание уделяется заготовке 
качественных плодов, фрук
ты заготавливаются не только 
у колхозов и совхозов, но и 
закупаются у населения. ІІо- 

> этому уход за инднвидуаль- 
Длыми садами имеет очень 

большое значение; На сессии 
сельсовета был решен вопрос 
о том, чтобы опрыскивать ядо
химикатами сады на приуса

дебных участках. Для того, что
бы это мероприятие проводи
лось в целом по району, не
обходима помощь Министер
ства бытового обслуживания 
населения.

На трибуне председатель ис
полкома Димского сельского 
Совета деп у т а т о в  трудя- 
щ и х с я М а я  ковского рай
она Л. Ф . Цсрцвадзе. Он 
говорит о ш и р о к о  р а з -  
вернувшемся на селе соревно
вании за достойную встречу 
X XIV  съезда КПСС й полуве
кового юбилея республики, о 
том, что делают исполком 
сельсовета, депутаты, чтобы 
успешно выполнялись социа
листические обязательства.

После постановления ЦК 
КІІСС «Об улучшении рабо
ты сельских и поселковых Со
ветов депутатов трудящихся», 
отметил оратор, исп о л к о м 
сельсовета значительно ожи
вил свою работу. Этот про
граммный документ стал ру
ководством к действию. Сей
час в сельсовете 62 депутата. 
Среди них передовики сель
скохозяйственного произвбд- 
ства, преподаватели школ, 
специалисты.

На заседаниях исполкома п 
сессиях Совета регулярно рас
сматриваются вопросы дея
тельности колхозов и пред
приятии. расположенных на 
пашен территории. Плодотвор
ную работу ведут постоян
ные комиссии сельсовета, 
где, иомимо самих депута
тов, работает широкий ак
тив. Только в прошлом году 
ЭТИ КОМИССИИ подготовили и 
выцесли на рассмотрение сес
сий сельсовета и заседаний 
исполкома 25 вопросов.

Постоянная комиссия выяс
нила, что на вновь заложен
ных виноградниках пе прово
дятся необходимые агротехни
ческие мероприятия, из-за чего

С Р Е С П У Б Л И К А Н С К О Г О  С О В Е Щ А Н И Я  П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Е Й  И С П О Л К О М О В  С Е Л Ь С К И Х
И  П О С Е Л К О В Ы Х  СО ВЕТО В Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

погибала часть саженцев. В 
результате претворения в 
жизнь решения сессии были 
устранены недостатки в ухо д і 
да виноградниками, достигнут 
высокий процент приживае
мости саженцев на виноград
никах.

Оратор приводит примеры 
хорошей работы и . других по
стоянных комиссий, отмечает, 
что они стали проводниками 
многих полезных начинаний, 
способствующих повышению 
как материального, так и куль
турно-бытового уровня жизни 
сельского населения. *

Узким местом в работе ис
полкома сельсовета,- продол
жает тов. Церцвадзе, пока ещё 
остается слабый контроль за 
выполнен и е м хозяйственно
финансовых планов предприя
тиями и колхозами.

Многие сельские Советы в 
районе расположены в н е при
способленных для работы по
мещениях. Сейчас в е д е т  ей 
строительство административ
ных зданий дл^ нескольких 
сельсоветов, однако их завер
шение затягивается из-за не
достатка -средств.

Выступает председатель ис
полкома Аеканс-кого сельского 
Совета депутатов трудящихся 
Махарадзевского района Г. П. 
Шццирулп. Депутатами наше
го сельсовета, говорит она, 
избраны передовые колхозни
ки, рабочие, представители ин
теллигенции. Их деятельность 
всегда находится в центре 
внимания исполкома Совета. 
На сессиях часто рассматри
ваются вопросы исполнения 
депутатами своих обязанно
стей. Исполнение наказов из
бирателей является залогом 
дальнейшего улучшения усло
вий жизнп трудящихся, вы
полнения заданий партии и 
правительства.

Депутаты регулярно отчи
тываются перед избирателями 
о проделанной работе, тесно 
связаны с самыми широкими 
массами трудящихся.

С 1957 года у нас работает 
двухгодичная школа сельско
го актива. В  ней занимаются 
25 депутатов и 20 активистов. 
Зайятйя ведутся по тематике, 
утвержденной на заседании 
исполкома. Их проводят пере
довые люди села — председа
тели колхозов, врачи, агроно
мы. учителя. Школа оказыва
ет плодотворное влияние на 
изучение депутатами насущ
ных вопросов жизни.

По предложению депутата 
Н. Джавелидзе. например, был 
создан сельский музей, собра- 
ны.материалы и экепонаты. На 
днях музей будет открыт. По 
инициативе депутата К. На- 
цваладзе была отремонтирова
на сельская дорога. Можно 
привести и другие примеры 
активной работы депутатов и 
сельского актива. Деятель
ность исполкома сельсовета 
не ограничивается только осу
ществлением предложений де
путатов. Мы следим за тем, 
чтобы колхозы выполняли пла
ны и обязательства по сбору 
чайного листа, за благоустрой
ством сел и культурным об
служиванием населения, за 
воспитанием ' подрастающего 
поколения. С гордостью могу 
заявить, что вот уже десять 
лет в селах, входящих в наш 
сельсовет, не было ни одного 
случая нарушения обществен
ного порядка. Сельсовет вы 
ступил инициатором соревно
вания сел района за образцо
вый общественный порядок.

Оратор говорит, что сельсо
вету надо помочь обеспечить 
население строительными ма
териалами. Сейчас многие хо
тят строить дома, однако не 
в состоянии делать это из-за 
недостатка леса, шифера, це
мента.

На трибуне министр здраво
охранения Грузинской ССР 
В. Г. Бочорншвили. Он' гово
ри г о том. что соблюдение са
нитарно-гигиенических норм в 
современных условиях явля
ется важнейшей обязанностью 
всех советских людей. Следить 
же за этим в первую очередь 
должны представители мест
ных органов власти.

Прошлым летом у нас в рес
публике имели место случаи 
желудочно-кишечных заболе
ваний. В результате принятых 
эффективных мёр болезнь эта

Советы депутатов трудящихся в селах и поселках—самая 
высокая и авторитетная власть ив своей территории. Они 
обеспечивают широким народным массам возможность уча
ствовать в управлении государственными и общественными 
делами.

Властью, открытой для всех, делающей все на виду у мас
сы, доступной массе, исходящей непосредственно от массы, 
прямым и непосредственным органом народной массы и ее 
воли назвал В. 11. Ленин Советы депутатов трудящихся.

Огромную роль к жизнп Советов, как это и показало со
стоявшееся 26—27 января республиканское совещание пред-

была побеждена в кратчайший 
срок.

Однако нельзя забывать, что 
возбудители этих заболеваний 
очень живучи. Кроме того, 
средства коммуникации ^сей
час настолько развиты., что в 
течение одного., часа можно 
покрыть большие расстояния 
и завезти инфекцию. Поэтому 
первостепенной нашей зада
чей является ликвидация вся
ческой возможности повторе
ния подобного положения. Мы. 
должны добиться того, чтобы 
все без исключения, как в го
родах. так и в поселках и се
лах, соблюдали санитарно-ги
гиенические условия.

Не секрет, что желудочно- 
кйшечные заболевания — это 
болезнь грязных рук. Об этом 
знали уже очень давно. По
этому необходимо принять ме
ры к очистке сел п поселков 
от грязи и мусора, предложить 
населению очистить своп дво
ры, обеспечить население чи
стой питьевой водой, принять 
все меры к выявлению и гос
питализации больных с подо
зрением на острые желудочво- 
кцшечные заболевания, строго 
соблюдать санитарный режим.

Большая работа в этом от
ношении ложится не только 
на органы здравоохранения, 
но н местные Советы, их де
путатов, сельский актив.

Партия и правительство взя
ли сейчас курс на сближение 
уровня медицинского обслу
живания населения города и 
села. С этой целью в селах 
ликвидируются мелкие боль
ницы и создаются крупные, 
в  которых есть все условия 
для лечения по последнему 
слову науци. Необходимо так
же создавать все условия для 
работы на селе молодым вра
чам.

Партийные и советские ор
ганы Аджарии во многом по
могают местным Советам в их 
разносторонней и многообраз
ной деятельности, сказал в 
своем выступлении Председа
тель Совета Министров Ад
жарской АССР Л. М. Давнта- 
дзе. После постановления ЦК 
КПСС «Об улучшении работы 
сельских и поселковых Сове
тов депутатов трудящихся* и 
Закона о сельском, поселковом 
Совете депутатов трудящихся, 
местные Советы Аджарии раз
вернули большую работу. В 
центре их внимания — удовле
творение возросших нужд на
селения, благоустройство сел 
и поселков, контроль за дея
тельностью предприятий, кол
хозов, совхозов.

Для председателей и секре
тарей исполкомов местных Со
ветов организуются специаль
ные семинары, а сессии Вер
ховного Совеіа автономной 
республики регулярно прове
ряют их деятельность.

Одним из основных резуль- 
та гов деятельности Советов 
явилось успешное выполнение 
Аджарской АССР как пятилет- 
нбго плана, так и плана 1970 
года. В прошлом году дости
гнут небывалый урожай цит
русовых, много чайного листа 
отправлеио на переработку.

Депутаты местных Советов 
сами показывают пример в 
труде, возглавляют многие по
лезные начинания. Оратор при
водит конкретные примеры то
го, как избранники народа 
способствуют благоустройству 
сел, ставят насущные пробле
мы на сессиях и заседаниях 
исполкомов, принимают дей
ственные меры по выполне
нию наказов избирателей.

Сейчас, когда весь совет
ский народ готовится к до
стойной встрече XXIV съезда 
КПСС, когда труженики Гру
зии готовятся отметить нацио
нальный праздник республи
ки, деятельность сельских и

седателей исполкомов сельских и поселковых Советов, сы
грало постановление ЦК КІІСС <<Об улучшении работы сель
ских и поселковых Советов депутатов трудящихся». Возрос
шие полномочия, права и обязанности позволяют сельским и 
поселковым Советам фундаментально решать насущные про
блемы хозяйственного и культурного строительства, успеш
но выполнять задания партии и правительства.

Итоги республиканского совещания имеют большое зна
чение для дальнейшего улучшения работ сельских и поселко
вых Советов депутатов нашей республики.

Ниже приводятся выступления участников совещания.

КОНФЕРЕНЦИЯ ОБЩЕСТВА ДРУЖБЫ
26 и 27 января в Москве 

проходила 111 Всесоюзная кон
ференция советского Общест
ва дружбы с ГДР.

Ууастнийй ѳѳ тепло и сер
дечно встретили приветствен
ное послание Первою секре
таря ЦК СК11Г, Председателя 
Государственного совета ГДР

товарища Вальтера Ульбрихта.
В работе конференции при

няли участие делегация Об
щества германо-со в е т с к о й 
дружбы в составе президента 
этого общества Л. Вольца и 
генерального секретаря К. Ти
ме, а также посол ГДР в СССР 
X. Биттнер:

Избран новый состав цен
трального правленияѵ общест
ва. Председателем централь
ного правления избран член 
ЦК КПСС,, иредседател^ Госу
дарственного комитета Совета 
Министров СССР по телевиде
нию и радиовещанию С. Г. Ла
пин. (ТАСС).

ПРИВЕТСТВЕННАЯ ТЕЛЕГРАММ А ВАЛЬТЕРА УЛЬБРИХТА
Первый сек р о т а р ь ЦК 

СЕІІГ, Председатель Государ
ственного совета °Г Д Р  Валь
тер Ульбрихт направил III 
Всесоюзной конференции со
ветского Общества дружбы с 
ГДР приветственную теле
грамму.

В телеграмм.: отмечается,
что народ Германской Демо
кратической Республики высо
ко ценит плодотворную и не
утомимую работу гогетското

Общества дружбы с I армян
ской Демократической Респуб
ликой. С большой радостью, 
говорится в приветствии, мы 
отмечаем, как вы. дороіне со
ветские друзья, иропаілиди
руете высокие идеи дружбы 
между Советским Союзом и 
Германской Демократической 
Республикой, способствуете ак
тивному обмену о п ы т о м  
между трудящимися ваших 
стран, постоянно даете новые 
стимулы их всестороннему

сотрудничеству и вносите ак
тивный вклад в углубление 
столь важного для наших на
родов. для мира и безопаснос
ти в Европе дружественного 
союза наших государств.

Вальтер Ульбрихт приветст
вует народы Советского Сою
за. которые с вдохновением и 
новыми выдающимися успе
хами идут навстречу X XIV  
съезду Ко.м.муннстиче с к о и 
партии Советскою Союза.

(ТАСС).

поселковых Советов, их ис
полкомов н депутатов стала 
еще более разносторонней. На 
селе развернута широкая про
пагандистская и массово-поли
тическая работа, устраиваются 
лекции, доклады, вечера во
просов п ответов’, концерты 
художественной самодеятель
ности.

В районах проведены слеты 
передовых работников народ
ного хозяйства п культуры.
На них было отмечено, что 
еще не везде на должном
уровне стоит культурное об
служивание тружеников села. 
Депутаты взяли это на замет
ку и осуществляют конкрет
ные меры для исправления 
положения.

О работе, проводимой в по
селке Абастуманп, рассказала 
председатель исполкома Аба- 
стумавского поселкового Со
вета депутатов трудящихся 
Адигенского района М. А. 
Черкезншвилп. Деятельность 
нашето Совета стала намного 
разнообразней после постанов
ления ЦК КПСС. Расширился 
круг вопросов, рассматривае
мых на сессиях сельсовета и 
заседаниях исполкома, повы
силась ответственность депу
татов за порученное дело, уси
лились пх контакты с избира
телями.

Выполняй наказы избирате
лей. депутаты В. Гургенидзе, 
Т. Беридзе, О. Амилахвари и 
другие выступили инициато
рами благоустройства посел
ка. По их инициативе оборудо
ваны детекпе площадки, под
веден водопровод к зданию 
автостанции, построены новые 
здания музыкальной школы, 
курортной поликлиники, ро
дильного дома и т. д.

Плодотворную работу ведут 
постоянные комиссии Со
вета, в работе которых ши
рокое участие принимает 

] актив. Только в  прошлом 
году комиссиями подготовле
ны п вынесены на рассмотре
ние сессии Совета и заседаний 
исполкома 22 вопроса.

Специфика работы нашего 
поселкового Совета состоит в 
том, что Абастуманп являет
ся всесоюзным курортом. Де
путаты Созета делают все, 
чтобы отдыхающие на курор
те широко пользовались бла
гами природы, чтобы им ока
зывалась квалифицированная 
медицинская помощь.

В заключение своего вы
ступления тов. Черкезпшвилп 
остановилась на трудностях 
в работе. Они заключаются в 
том, что населенные пункты 
отдалены друг от друга ц для 
связи необходим транспорт.

В .своем  выступлении пред
седатель исполкома Юго-Осе
тинского областного Совета 
депутатов трудящихся К. К. 
Джноев подчеркнул возрос
ший авторитет сельских и По
селковых Советов, их разно
стороннюю деятельность. За
метно усилилось влияние Со
ветов на хозяйственные дела, 
своевременное выполнение го
сударственных планов п зада
ний. лучшее использование 
земли, техники, материальных 
и трудовых ресурсов, укрепле
ние трудовой дйсцнплнны. Об 
этом говорит и тот факт, что 
по сравнению с предшествую
щей пятилеткой увеличилась 
продажа государству овощей 
на 91 процент, плодов — на 
54, молока — на 28. сахарной 
свеклы — на 27 и мяса — па 
18 процентов. За пятилетку 
валовое производство сель
скохозяйственной продукции 
увеличилось в денежном вы
ражении на 1.345 тысяч руб
лей.

Благодаря успешной дея
тельности исполкомов сель
ских и поселковых Советов, 
пх тесным деловым связям с

В ПОСОЛЬСТВЕ 
КНДР

27 января в посольстве Ко
рейской Пародно-Демократи
ческой Республики состоялась 
пресс-конференция для совет
ских ц иностранных журна
листов.

Военный, военно-морской и 
военно-воздушный атташе при 
посольстве КНДР старший 
полковник Зо Нам Зун сооб
щил. что 3 декабря прошлого 
года самолет Корейской на
родной армии, сбившись с кур
са, совершил вынужденную 
посадку в Южной Корее. С тех 
пор. вот уже более Полутора 
месяцев, американские импе
риалисты й марионеточная 
клика Пак Чжон Хп не дают 
возможности пилоту самолета 
КНДР вернуться на родину. 
Зо нам Зун подчеркнул, что 

.весь корейский народ требует 
немедленного и безоговороч
ного возвращения летчика.

(ТАСС).

дирекциями совхозов и прав
лениями колхозов значитель
но улучшилось бытовое обслу
живание сельского населения. 
Только в истекшем году в се 
лах Арцеви, Ередви, Та.мара- 
шенц были открыты различ
ные объекты службы быта.

Характерным в деятельно
сти Советов за последнее вре
мя стали обсуждения на сес
сиях Советов актуальных во
просов, отчеты депутатов пе
ред избирателями, работа с 
молодыми депутатами ц уже 
ставшие традиционными сель
ские сходы.

Вместе с тем не все мест
ные Советы перестроили свою 
работу в  соответствии с совре
менными требованиями, име
ются и недостатки. Слабо еще 
изучается и обобщается опыт 
передовых Советов.

В своем выступлении Пред
седатель Президиума Верхов
ного Совета Абхазской АССР 
Б. В. Шинкуба рассказал о 
том, что в автономной респуб
лике насчитывается 107 сель
ских н три поселковых Сове
та депутатов трудящихся, в 
состав которых избрало свы 
ше четырех тысяч депутатов. 
Это немалая сила. При их ак
тивном участии труженики 
колхозов- п совхозов успешно 
выполнили государственные 
планы завершающего года 
пятилетии. Укрепилась эко
номика хозяйств, заметно 

улучшились благосостояние 
сельских тружеников, их 
культурно-бытовые условия.

Только за последние два 
года На селе введено в дейст
вие 68 объектов бытового об
служивания населения. В 
1970 году капитально отремон
тировано 18 зданий лечебных 
учреждений, 25 клубов и биб
лиотек.

Оратор приводит примеры 
активной деятельности Ду- 
рипшекоге, Ахалсопельского, 
Члоуского, Беслахубского, 
Лабрского, Охурейского, Вла
ди М 
го
го, Алахандзского. Леселидзев- 
ского сельских Советов, а так
же Ново-Афонского поселково
го Совета.

Важное место в деятельно
сти Советов занимает органи
зационно-массовая работа, ко
торая тесно увязывается с  

решением задач, стоящих пе
ред ними. В составе сельских, 
поселковых Советов образова
но 718 постоянных комиссий, 
с их участием было подготов
лено для рассмотрения йа сес
сиях 600 вопросов.

Большая работа проводит
ся депутатами по выполнению 
наказов избирателей, направ
ленных на улучшение быто- 
вого^ торгового и медицинско
го обслуживания населения.

Наряду с этим некоторые 
сельские п поселковые Сове
ты еще но в полной мере ис
пользуют права, предостав
ленные им «законом.

С большим интересом за
слушали участники совеща
ния информации о работе сек
ции. ва которых были обсуж
дены наеѵщиые вопросы жиз
ни села, намечены пути даль
нейшего совершенствования 
деятельности сельских и по
селковых Советов депутатов 
трудящихся.

Затем возобновились иро
ния по докладу тов. Г. Д. 
Джавахишвили.

1970 год вошел в историю, 
как год ленинского юбилея, 
сказал председатель исполко
ма Нальского ‘Сельского Сове
та депутатов трудящихся Мес- 
тийского района Ш. Л . Мар- 
гвелаии. Труженики сел, вхо
дящих в наш сельсовет, отме
тили юбилейный год больши
ми успехами, а теперь борют- 

. ся за достойную встречу

X X IV  съезда партии Я 50-ле
тия Советской Грузии.

Исполком сельсовета ведет 
активную работу по комму
нистическому воспитанию тру
дящихся, способствует выпол
нению колхозами планов в 
обязательств. *

Местнйскнй район — один 
из высокогорных в республи
ке. Это накладывает на работу 
местных Советов свой от
печаток. Сельский актив про
являет много заботы о 
строительстве дорог, об улуч
шении средств коммуни
каций. Сейчас к нам совер
шают регулярные рейсы са
молеты, мы связаны с други
ми районами республики иіос- 
сёнными дорогами. Однако за 
дорогами нужен постоянный 
уход. Необходимо, чтобы ми
нистерства автомобильного 
транспорта и автомобильных 
дорог обеспечили своп органи
заций в районе соответствую
щими механизмами и обору
дованием, чтобы содержать 
дороги в образцовом состоя
нии.

Выступает председатель ис
полкома Сноцского сельского 
Совета депутатов трудящих
ся Казбёгского района В. В. 
Гудушцури. Он говорят о том, 
что особое внимание сельсо
вет уделяет хозяйственному 

■и культурному строительству. 
В  прошлом году колхоз села 
Сно на свои средства постро
ил эданпе средней школы. Тем 
самым осуществлены одно
сменные занятия во всех шко
лах, находящихся на терри
тории сельсовета. По наказу 
избирателей построены два 
капитальных моста. Электри
фицированы высокогорные .се
ла, завершилось строитель
ство сложной трассы водопро
вода. На днях будет сдан в 
эксплуатацию Дом культуры. 
Для чабанов построеаы жнлыѳ 
дома на Кизлярских зимних 
пастбищах. Это неполный пе
речень преобразований, кото- 

імировского, 1 ульрппшеко- рыѳ произошли в жизни не-
, Тагилонского, Дпхазургско- когда заброшенных и отста

лых сел. Однако многое еще 
предстоит сделать. Сельсо
вет н правление колхоза не 
проявляют должной заботы о 
культурно - просветительных 
учреждениях, о строительстве 
объектов бытЬвого обслужи
вания. Эти вопросы были пред
метом обсуждения сессии
сельсовета. Принимаются кон
кретные меры для устране
ния этих и других недостат
ков.

В центре внимания Бешта- 
Шенского сельского Совета
Цалкского района, сказал
председатель жуолкома этого 
Совета И. Г. Карагезов, по
стоянно находятся воиросы 
повышения кульгуры труже- 
ппков села, эффективного ис
пользования земли, сельхоз
техники. удобрений. повы
шения производительно с т и 
труда. Сельсовет иомога- 
ет труженикам села повышать 
производство сельскохозяйст
венных иродукгов.

После принятия Закона о 
расширении прав ц обязанно
стей сельских и поселковых 
Советов исполком сельсовета 
на своих заседаниях чаще 
стал обсуждать воиросы сель
скохозяйственного производ
ства. В результате нашей по- 
мошп Бешташенекий совхоз с 
прибылью закончил 1970 хо
зяйственный год. В села* рас
ширилась сеть торговых пред
приятий и предприятий быто
вого обслуживания. Построе
ны двухэтажный универмаг и 
столовая. Капитально отре
монтированы две средние шко
лы, значительно улучшилось 
медицинское обслуживание 
населения.

Виноградники. фруктовые 
сады, чайные плантации —

пышный наряд Грузии, ска
зал- в  своем выступлении се
кретарь Союза писателей Гру
зни поэт „ И. Э. Нонешвилн.
Мы гордимся тем, что респуб
лика наша славится неповто
римой .красотой величествен
ных гор и цветущих долин, 
своими прекрасными людьми.

Грузинские писатели всег
да уделяли и уделяют боль
шое внимание отображению 
ж и з н и  села. Об этом свиде
тельствует хотя бы тот факт, 
что совсем недавно в Телавп 
проведен выездной пленум 
Союза писателей, на котором 
шел откровенный разговор о 
нуждах села, о необходимо
сти больше писать на сель
скую тему. Мы уверены, что 
грузинские писатели встретят 
славное 50-летио установления 
Советской власти в Грузии 
новыми книгами, новыми 
высокохудожественными про
изведениями, в которых ото
бразят жизнь социалистиче
ского села. Во многих селах 
пройдут литературные вече
ра, праздники поэзии.

Охрана и приумножение, бо
гатств природы, говорит ора
тор, является прямой обязан
ностью местных органов вла
сти. Мы должны сделать все, 
чтобы наши леса год от года 
становились обшгірнее. Как 
известно, мы должны поса
дить к юбилею Советской Гру
зли 50 миллионов деревьев, 
к  этому делу надо отнестись 
со всей серьезностью.

Председатель исполкома 
Зугдпдского районного Совета 
депутатов трудящихся О. П. 
Аитиа. говоря о задачах сель
ских Советов района, подчерк
нул их значение в решения 
многих насущных вопросов. 
Сейчас в районе в 26 сель
ских Советах плодотворно 
работает 981 депутат. Это пе
редовые колхозники, рабочие, 
представители интеллигенции. 
Повысилась роль постоянных 
комиссий при исполкомах сель
советов.

Сельсоветы ведут' плодо
творную работу по прове
дению хозяйственных и 
культурных мероприятий. Так, 
цри обсуждении производст
венно-финансовых планов кол
хозов, Ннгирский, Чкадуаш- 
скнй. Кахатскнй. Рухский, Ок- 
томберский и другие сельсове
ты внесли ряд предложений, 
направленных на улучшение 
культурно-бытовых условий 
населения, благоустройство 
сел, строительство дорог, луч
шее использование трудовых 
ресурсов и т. д.

Райком партии и райиспол
ком систематически изучают 
и рассматривают отдельные 
вопросы работы Советов, забо
тятся о создании им условий 
для плодотворной деятельно
сти.

Председателями сельсоветов 
избираются лучшие люди се
ла. хорошо знающие условия 
работы на своей территории, 
разбирающиеся в  сельскохо
зяйственном производстве 1 и 
способные оказать влпянпе на 
решение злободневных вопро
сов. ,

На территории Маглакского 
сельского Совета Цхалтубско- 
го района, сказала председа
тель исполкома этого сельсо
вета Т. Е. Щарвашидае, два 
колхоза. Они успешно выпол
няют планы и социалистиче
ские обязательства. В  этом 
определенная заслуга и сель
совета. который ведет боль
шую работу по культурному 
и бытовому обслуживанию 
населения. Сейчас у  нас име
ются два Дома культуры, два 
колхозных клуба, три библио
теки.

В последнее время исполком 
Совета стал уделять больше 
вниманпя массово-организа
ционной работе, регулярно со- 

I аываются семинары депутатов 
н председателей постоянных 
комиссий.

Постоянная комиссия по 
культуре и народному образо
ванию с участием активистов 
изучила и совместно с прав
лениями колхозов разработа
ла мероприятия по улучше
нию культурно-просветитель
ной работы.

Но есть у нас и недостатки: 
несвоевременно рассматрива
ются заявления н предложе
ния избирателей, слабо конт

ролируется выполнение Зако
на о Землепользовании. При
нимаются меры для исправ
ления недостатков.

Первый секретарь Кварель- .
ского райкома НИ Грузии I
Г. Я. Зауташвнлп отметил, 
что мартовское (1967 г.) по
становление ЦК КПСС сыгра
ло большую роль в улучше
нии деятельности сельских и 
поселковых Советов.

Партийные и советские ор
ганизации,района особое вни
мание уделяют созданию нор
мальных условий работы Со
ветов. Сейчас все сельские я 
поселковые Советы располо
жены в благоустроенных по
мещениях, обеспечены инвен
тарем и оборудованием.

Подчеркнув огромную, роль 
депутатов в  организации хо
роших условий жизни и тру
да на селе, оратор сказал, 
что они выступают инициа
торами и зачннателямн мно
гих полезных дел, способству
ют совершенствованию стиля 
и методов работы колхозов н 
совхозов, предприятий. Можно 
с уверенностью сказать, что 
йменно благодаря депутатам 
труженики Кварельского рай
она успешно выполняют госу- 

• дарственные планы и свои 
обязательства. Сейчас мы все 
готовимся к достойной встре
че X X IV  съезда КПСС и юби
лея республики.

Осуществляя полномочия, 
предоставленные новым За
коном, сказал председатель ис
полкома Карабулйхского сель
ского Совета депутатов тру
дящихся ДманисскоГо района 
II. О. Амиев, мы стали 
вплотную заниматься улучш е
нием дела народного образова
ния, здравоохранения, соци
ального обеспечения, торгов
ли и общественного питания, 
благоустройства сел, дорож
ного строительства и бытового 
обслуживания. Активно рабо
тают депутатские группы и 
Постоянные комиссии. Перио
дически созываются сходы 
жителей сел. В  прошлом году 
в селе Саламалейкн открылась 
читальня, в,селе Земо-Карабу- 
лаки регулярно демонстриру
ются кинофильмы. Во всех 
селах проводятся лекции, бе
седы, вечера вопросов и отве
тов.

На заседаниях исполкома 
сельсовета заслушиваются со
общения руководителей мест
ных учреждений, им в случаѳ 
необходимости оказывается 
помощь со стороны депутатов.

Председатель исполкома 
Меоро-Сппрского сельского 
Совета депутатов трудящих
ся Зестафонского района Ш. Д. 
Ломинашвили подробно оста
новился на участии органов 
власти на селѳ в развитии про
изводства, улучшении куль
турно-бытовых условий насе
ления.

Село Меоре-Свпрп — одно 
Из крупных в Зестафон.скрм 
районе. Колхозники живут в 
благоустроенных домах, во 
всех семьях имеются специа
листы с высшим и средним 
образованием. На территории 
сельсовета расположены два 
колхоза, два завода первично
го виноделия, три средние и 
начальная школы, три детских 
сада, семь клубов и библио
тек, 35 объекю в торговли и 
бытового обслуживания. На 
деятельность каждого из них 
оказывают определённое вли
яние депутаты сельсовета. Они 
способствуют выполнению пла
нов. направляют усилия руко
водителей на решение акту
альных задач.

Исполком сельсовета уде
ляет большое внимание орга
низации массовой работы сре
ди населения. Периодически 
проводятся собрания и сходы, 
на которых решаются такие 
вопросы, как укрепление об
щественного порядка на селе, 
соблюдение правил землеполь
зования и др.

С речью, тепло встреченный 
собравшимися, на совещании 
выступил кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, первый 
секретарь ЦК КП Грузии 
В . II. Мжаванадзе.

С большим воодушевлением 
участники республиканского 
совещания председателей ис
полкомов сельских и поселко
вых Советов депутатов трудя
щихся приняли приветствен
ное письмо в адрес Централь
ного Комитета КПСС, Прези
диума Верховного Совета 
СССР и Совета Министров 
Союза ССР. (ГрузТА Г).

ВПЕЧАТЛЕНИЯ ЧЕХОСЛОВАЦКОГО УЧЕНОГО
<■ Чехословацкая г а з е т а  
«Учительске новины* опуб
ликовала статью  директора 
Пражского научно-исследова
тельского института педаго
гики профессора Мирослава 
Ципро о поездке возглавляе
мой им делегации в М оскву 
и Тбилиси, участии в юби
лейных конференциях, посвя
щенных 300-летию  со дня 
смерти Яна Амоса Комен- 
ского.

Советская педагогика, пи
шет М.- Ципро. первая реа
лизовала со всей последова
тельностью демократические 
идеи Коменского в виде еди
ной всеобщей обязательной 
школы для всей моподежи.

Посещая Советский Союз, 
отмечает далее автор, всег
да ощущаешь плоды дружбы 
народов многонациональной 
страны, которые вместе в 
мире и счастье, в  братском

сотрудничестве строят свою 
великую  обЕЦую родину.
Красноречивым доказатель
ством этого является солнеч
ная Грузия. Именно сюда, в 
Тбилиси, которому свыше
1 .5 0 0  лет, вел наш путь из 
М осквы для участия во вто
рой коменеологической кон
ференции.. Главным вдохно
вителем и организатором ев 
был профессор Д. О. Лорд- 
ннпанндзе.

П редседательствовал на 
конференции, рассказы вает 
М. Ципро. ректор Тбилпсско- 
го университета академик 
И. Н. Векуа, математик с 
мировым именем, один из
видных деятелей советской 
науки. И. Н. В екуа высоко 
оценил большой педагогиче
ский труд Д. О. Лордкипаші- 
дзе. который только что вы
пустил книгу на русском 
язы ке о жизни и творчестве

Яна Амоса Коменского. В  
настоящ ее время она перево
дится на чешский язык.

М. Ципро подчеркивает, 
что особенно сильное впечат
ление на делегацию произве
ло посещение тбилисской 
24-й средней школы, нося
щей с  1 9 5 8  года имя Яна 
А моса Коменского.. Когда 
ученики, указы вает он, с 
большим подъемом запели 
чеш скую песню «Красные 
платочки*, мы слушали ее, 
затаив дыхание. Мы слуш а
ли вы ученные на память длин
ные цитаты Коменского, жи
вой разговор на иностранных 
язы ках. Мы видели грузин
ские танцы, школа букваль- 
но жила на сцене, осущ еств
ляя идею Коменского «шко
л а л у д у с* («школа-зрели
щ е *).

Потом о многом говори
лось за богатым гостеприим

ным грузинским столом. Мы 
вспомнили об огромных жерт
вах , которые маленькая Со
ветская Грузия понесла в

эрые
Г р у і _______ _

борьбе с фашизмом. Такие 
утраты  постигли весь совет
ский народ, который побе
дил, отстоял Свою свободу, 
вызволил другие народи из- 
под фашистского ига.

Автор статьи вы сказы вает 
м ы сль о том, что педагогиче
ские труды Коменского и 
Дальнейшая разработка и 
применение их на практике, 
творческие связи советских и 
чеш ских ученых будут спо
собствовать воспитанию под
растающ его поколения в ду
хе патриотизма и пролетар
ск о ю  интернационализма, в 
духе преданности родине.

Заканчивая статью , Миро
слав Ципро провозглашает: 
«До скорого свидания, Мос
ква! Г аумарджос Сакартве- 
л о с !* . (Гр узТ А Г).
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ЦЕЛЬ: ЗДОРОВЬЕ ЧЕЛОВЕКА
К 60-летию со дня 

рождения профессора 
А, М а к а р и д з е

О

Имя Александра М атвее
вича М акаридзе неразрывно 
связано с  медицинской нау
кой и практикой, такой ее 
сложной областью, как пси
хиатрия. Заключение, вы вод 
ученого здесь  не могут быть 
оторваны от внимательного, 
вдумчивого клинического на
блюдения. Вот. и профессор 
М акаридзе пришел в  науку 
через практическую деятель
ность. В  ‘ молодости заведо
вал он врачебным пунктом в 
Чхарском районе, затем  стал 
ординатором в институте 
психиатрии. Спустя несколь
ко лет, А лександр М атвее
вич —  уж е главврач Цхин
вальской психиатрической 
больницы и аспирант кафед
ры психиатрии Тбилисского

і|
іЫ ІЗ І

медицинского института. Вой
на прервала на время уче
бу —  слишком много време
ни, душ евных и физических 
сил отнимала работа в эвако
госпитале, но зато и давала 
заведующ ему отделением

многое, умножая его 
опыт в избранной от
расли медицины. После 
окончания войны Мака
ридзе защитил канди
датскую  диссертацию.

В  1 9 4 8  году он 
стал старшим научным 
сотрудником в  Инсти
туте психиатрии им. 
Асатиани, одновремен
но работал ассистен
том кафедры психиат
рии.

Чем определяе т с я 
круг научных интере
сов А. М акаридзе, что 
привлекло его внима
ние в психиатрии? Вна* 
чале функции внима 
ния при различных пси
хозах, им посвящаются 
первые и с с л е  д ова- 
ученого. Впоследствии, 

по предложению своего учи
теля академика А. Зур'аба- 
швйли Макаридзе берется за 
изучение антитоксической — 
барьерной функции печени 
при шизофрении и устанавлн-

ни»

вает ряд особенностей ее на
рушения — вывод, который 
имел важное значение для 
определения биологических 
предпосылок этого заболева
ния.

Исследования, получившие 
высокую оценку специали
стов, были представлены в 
качестве докторской диссер
тации. Защитив ее в 195Ѳ го
ду. А . Макаридзе стал руко
водителем организованной им 
лаборатории клиническ о й 
биохимии в Научно-исследова
тельском институте психиат
рии. В  196 8  году он избира
ется научным руководителем 
клинического отдела инсти
тута.

Свыше 6 0  научных работ, 
в том числе три монографии, 
принадлежат перу ученого. 
Помимо клинических и кли
нико-лабораторных исследо
ваний, важное теоретическое 
и практическое значение 
имеет монография, посвящен
ная вопросам наркомании 
(второе издание которой ско
ро выйдет в свет). В  послед

ние годы профессор А. Мака
ридзе провел интересные ис
следования о роли процесса 
старения в развитии психиче
ских заболеваний. *

Ѵіод его руководством вы
полнены важные работы (в 
том числе диссертационные), 
по актуальным вопросам кли
нической и теоретической 
психиатрии.

Специалист высокой квали
фикации. профессор Макари
дзе ведет и весьма плодо
творную лечебную работу: 
консультирует в  ряде науч
ных и лечебных учреждений 
республики. Его отношение 
к больным отличает глубокое 
и сердечное внимание', мо
лодым коллегам он охотно 
предоставляет возможность 
пользоваться своими опытом 
и знаниями. •

Н аука требует большой со
средоточенности и углублен
ности. Вот почему образ уче- 
ного-исследователя ч а с т о  
ассоциируется с представле
нием о человеке книжном, 
кабинетном. Между тем. в 

.наши дни и в  условиях нашей 
страны связи ученого с  кол
легами и с миром, круг его 
общения необычайно широки. 
41 простой перечень' общест
венных обязанностей профес
сора А . Макаридзе может

служить подтверждением. Он 
избирался в правление В се
союзного общества невропа
тологов и психиатров, состо
ит в правлении республикан
ского общества невропато
логов и психиатров, научно- 
методическом Совете по ме
дицине республиканок о г о  
правления общества «Зна
ние», в ученых советах ря
да научных учреждений. Его 
плодотворная деятельность 
отмечена четырьмя медалями 
и значком «Отличник здраво
охранения».

О таком человеке не ска
жешь — камерный ученый. 
Его внимание и время, как и 
знания, принадлежат народу. 
Он всей своей деятельностью 
служит одной цели —  охра
не здоровья человека, избав
лению его от тяжких недугов.

Медицинская обществен
ность сердечно поздравляет 
юбиляра, желает ему креп
кого здоровья и дальнейшей 
плодотворной деятельности.

Б. НАНЕЙШВИЛИ,
профессор, заместитель 
директора по научной 
часрі НИИ психиатрии 
им.' М. Т. Асатиани Ми
нистерства здравоохране
ния Грузинской ССР.

Конференция Национального 
ф р о н т а  Ч С С Р

ОГРОМНОЕ ДОСТИЖЕНИЕ
Зарубежные отклики на новый успех советской космонавтики

ПРАГА

«Последние новости с  Вене
ры», «Новое об утр е н н е й 
звезде», «Температура Венеры 
точно измерена*—под.такими 
заголовками чехословацкая 
печать излагает сообщение 
ТАССло новом замечательном 
достижении советских иссле
дователей космоса.

Газета «Руде право» подчер
кивает, что «Венера-7» благо
получно опустилась на поверх
ность Венеры и ее аппарату
ра передала данные об атмос
фере этой планеты. «Впервые 
в истории исследования кос
моса состоялась прямая пере-' 
дача научной информации с 
поверхности планеты солнеч
ной системы»,— отмечает «Ру
де право».

СОФИЯ

советские ученые добились за
мечательных -успехов.

ВАШИНГТОН

Информация об итогах по
лета «Венеры-7» находится в 
центре внимания болгарской 
печати и радио.

Газета «Работническо дело» 
в комментарии под заголов
ком «Советские вымпелы на 
Венере» подчеркивает, что по
лет советской автоматической 
станции открывает новый 
этап в  исследовании Венеры. 
«Земеделско знаме» отмечает, 
что в  исследовании Венеры

Сообщение ТАСС об итогах 
космического эксперимента 
советской автоматич е с к о й 
межпланетной станции «Ве
нера-7» с  большим интересом 
встречено в  Соедине и н ы х  
Ш татах.

«Успех русских означает, 
что. Советский Союз по мень
шей мере на пять лет обо
гнал СІІІА в области изуче
ния других планет солнечной 
системы»,—так комментирует 
новое достижение советской 
науки и техники научный 
обозреватель агентства ЮПИ 
Росситер.

Директор Нацпональн о г о  
управления по аэронавтике и 
исследованию космического 
пространства Д. Лоу в специ
альном заявлении для печати 
указал, что успешная посад
ка  «Венеры-7* на поверх
ность планеты Венера и пере
дача с борта этой станции на 
землю научно-технпчес к о й  
информации «свидетельствует 
о еще одном значительном 
достижении советской косми
ческой науки и техники».

ПАРИЖ

Все сегодняшние париж
ские газеты под крупными

Н А  I V С Ъ Е З Д Е  
КОМПАРТИИ В Е Н Е С У Э Л Ы

заголовками сообщают об ито
гах полета советской межпла
нетной станции «Венера-7», 
которая 15 декабря прошлого 
года совершила посадку на 
поверхность Венеры. Газеты 
подробно излагают ирформа- 
дию ТАСС на эту тему приво
дя конкретные данные, полу
ченные в результате этого не
бывалого эксперимента.

«Это крупный успех СССР— 
чемпиона в автоматическом 
освоении планет»,—пишет га
зета «Орор». Она отмечает 
большое значение полетов 
межпланетных автомат и ч е- 
скнх станций для дальнейше
го освоения космического про
странства и указывает на 
простоту и надежность совет
ских станций.

ЛОНДОН

«Космический триумф»—так 
оценивает газета «Д е й л и 
скетч» результаты научных 
исследований, проведен н ы і  
«Венерой-7*. «Впервые в исто
рии русский космический ко
рабль послал на землю сигна
лы с таинственной' планеты 
«Венера*. — пишет сегодня 
«Сан*. Газета подчеркивает, 
что этот успешный экспепп- 
мент «поставил Советский Со
юз намного впереди американ
цев в  исследовании планет».

«Морнинг стар» называет 
невыдачу информации «Вене
рой-7* на Землю «огромным 
космическим достижением*, 
подчеркивая, что «советским 
ученым удалось преодолеть 
ряд нпоблем. вызванных чрез
вычайно высокой температу
рой и давлением на Районе».

(ТАСС).

ПРАГА, 27 января. (ТАСС). 
В  Пражском Граде на конфе
ренции Национального фрон
та ЧССР сегодня выступил 
Первый секретарь ЦК КПЧ 
Г. Гусак. Он сказал, что Ком
партия Чехословакии придает 
первостепенное значение ук
реплению братского союза, 
дружбы и сотрудничества 
ЧССР с Советским Союзом, 
другими социалистическими 
странами, участию Чехослова
кии в организации Варшав
ского Договора и Совете Эко
номической Взаимопомощи.

■ Около 10 тысяч женщин 
чилийской столицы и приго
родов провели митинг в под. 
держку народного прави
тельства Сальвадора Альенде. 
Представительницы от ж ен

ски х  организаций страны  
призвали добравш ихся к ак 
тивному участию  женщин в 
строительстве нового общ ест
ва.

■ В Западной Германии  
начались крупные военно
штабные учения Н А Т О , по
лучившие кодированное Наи
менование «Винтекс». Как  
сообщ ает печать, целью этих  
учений является «проверка» 
действий органов командо
вания Н А Т О  и военных ми
нистерств ряда го су д а р ств т  
участников этого блика в ус
ловиях возникновения «се
рьезного положения».

■ Премьер-министр А н г
лии Э . Хи« подтвердил в 
парламенте, что его прави
тельство намерено возобно
вить поставки оружия Ю ж 
ной Афри>-е. несмотря на 
резкую критику этого реше
ния со стороны африканских  
н азиатских стран содруж е
ства .

■ По сообщению из Кам 
палы, глава пришедшего к 
власти военного режима в 
Уганде генерал-майор Иди 
Амин сообщил на пресс-кон. 
ференцни, что назначит чле
нов нового правительства 
чер ез два дня и что минист
рам свергнутого правитель
ства и государственным сл у
ж ащ им  гарантируется безо
пасность.

Эту дружбу и сотрудничество, 
подчеркнул Г. Гусак, мы 
должны беречь как зенпцу 
ока, как самое дорогое наше 
достояние.

Первый секретарь ЦК КПЧ 
высоко оценил результаты не
давней встречи чехословац
ких руководителей в Москве 
с товарищами Л. И. Брежне
вым. А. Н. Косыгиным, К. Ф. 
Катушевым. Он подчеркнул, 
что обмен мнениями с совет
скими! руководителями про
демонстрировал полное един
ство взглядов и позиций 
КПСС и КПЧ, Советского 
Союза и Чехословакии по все
му кругу обсуждавшихся 
вопросов.

К асаясь общей международ
ной обстановки, Г. Гусак зая
вил, что Чехословакия решит 
тельно выступает за скорей- 
шпй созыв общеевропейского 
совещания по вопросам безо
пасности. поддерживает геро
ическую борьбу вьетнамского 
народа против империалисти
ческой агрессии США, спра
ведливую борьбу арабских 
народов против агрессин Из
раиля.

Говоря об отношепиях меж
ду ЧССР п Ф РГ, Г. Гусак от
метил, что Чехословакия го
това к переговорам с Ф Р Г  о 
нормализации отно ш е н и й 
между двумя странами.

В своем выступлении Г. Гу
сак подробно остановился на

внутриполитических пробле
мах страны. •

Г. Гусак сказал, что реше
ния декабрьского (1970 г.) 
пленума ЦК КГІЧ, особенно 
партийный документ «Уроки 
кризисного развития в Ком
партии Чехословакии и об
ществе после XIII съезда 
КПЧ*. имеют исключительно 
важное значение для даль
нейшей работы по строитель
ству социализма в республи
ке.

Среди важнейших задач На
ционального фронта Г. Гусак 
назвал укрепление и разви
тие федеративного устройства 
Чехословакии, укрепл е н и е 
дружеских связен между че
хами. словаками п представи
телями других нацшнцльно- 
стей, населяющих ЧССР. Быть 
патриотом ЧССР, сказал он, 
это значит укреплять и рас
ширять интернациональные 
связи Чехослощкии с брат
скими странами социализма и 
особенно с Советским ..Союзом. 
В этом—гарантия нащей сво
боды. независимости и силы.

Говоря об успехах в  разви
тии экономики страны, о до
стижениях трудящихся ЧССР 
в 1970 году, Первый секре
тарь ЦК КПЧ подчеркнул, 
что Коммунистическая партия 
и правительство будут и 
впредь добиваться повышения 
жизненного уровня трудя
щихся республики.

Г . Г у с а к — п редседат ель Ц К  
Н ацион альн ого  ф ронт а  •

ПРАГА, 27 января. (ТАСС). 
С егодн я зд есь  состоялась кон
ф ерен ция Н ационального ф рон
та ЧССР. По предлож ению  по
литических партий и общест
вен н ы х организаций, входящ их  
в е го  состав, председателем ЦК 
Н ационального фронта ЧССР 
избран  П ервы й секретарь ЦК 
КИ Ч Г. Гусак.

Участники копфер е н ц и и 
приняли д ва  документу—«На-

К А РА К А С , 28 я н в а р я .  
(ТАСС). IV  съезд  Компартии 
В енесуэлы  (КП В) одобрил 
вчер а отчетны й доклад ЦК, 
утвердил политическую де
кларацию  и тезисы  по аграр
ному вопросу и профсою з
ной работе.

Д елегаты  единодушно при
няли программу борьбы пар
тии на нынеш нем этапе за  
насущ ны е требования трудя
щ ихся страны . Они поручили 
будущ ем у составу Ц К  под
готовить и внести на утверж 
дение ближайш его съезда 
проект программы КП В.

У частники съезда едино-

АССАМБЛЕЯ МИРА
ХЕЛЬСИ НКИ, 27 ян варя . 

(ТАСС). 26 и 27 я н вар я  здесь  
п роходили  заседан и я  консуль
тативной группы  В сем ирного  
Совета Мира. Консультатив
н ая гр у п п а , в  состав которой 
входят ви дн ы е представители 
общ ест венн о с т и  разли чн ы х  
стран м ира, приняла р еш ен и е  
о п р овед ен и и  в  м ае зтого г о 
д а  ассам блеи  В сем ирного Со
вета Мира.

Выст упая на сост оявш ей
ся  зд есь  пресс-конф еренции, 
ген ер ал ьн ы й  секретарь В се
м ирного Совета Мира Ромеш  
Ч ан дра за я ви л , что в  ассам б
л ее , местом п ровед ен и я  кото
рой избран  Будапешт, примут 
участие б ол ее  600 представите
лей м еж дун ародн ого  д ви ж е
ния борц ов ва  мир.

душ но проголосовали за  ис
клю чение из рядов партии 
фракционной антипартийной 
группы во гл аве с  Петковым 
и Маркесом.

На съезде продолжались 
выступления представителей 
братских коммунистических 
и рабочих партий. С привет
ствиям и вы ступили предста
вители партий СШ А. Колум
бии, Гайаны, Коста-Рики, Э к 
вадора, Перу и У ругвая, рас
сказавш и е об опыте револю
ционной борьбы в  своих 
странах.

И х выступления были про
никнуты  чувством  глубокого 
уваж ения и признательности 
КП СС и Советскому Союзу. 
Они призвали крепить соли
дарность коммунистов и всех 
трудящ ихся с  Кубой, а т а к 
ж е с  народами, борющимися 
за  национальную независи
м ость, отмечали в а ж н у ю  
роль прогрессивных преобра
зований в Чили, Перу и Б о 
ливии, вставш и х на путь 
борьбы против империализ
ма, за  подлинную независи
мость.

•  •  •

Непал. Преодоление бездорожья имеет важное значе
ние для экономики государства. В  настоящее время ве
дется строительство автомагистрали, которая пройдет че
рез всю страну с востока на запад. Один из участков этой 
дороги —  Джанакпур — Симра — строится при экономи
ческом и техническом содействии Советского Союза.

Н а  с н и м к е :  один из мостов на трассе Джанакпур— 
Симра.

Ф ото А . Обидина. (Ф отохроника ТАСС).

П Р Е С Т У П Л Е Н И Я  И З Р А И Л Ь С К И Х  О К К У П А Н Т О В
РИМ, .. 27 января, «ѵ(ТАСС)* 

Из Израиля продолжают !*0 г  
ступать сообщения о репрес
си я ^  и преступлениях изра
ильских оккупантов против 
мирного арабского населения

района Газы, о массовых 
арестах и убийствах заклю
ченных.

Иод предлогом поисков пар
тизан и сотрудничающих с 
ними лиц солдаты врываются

в дома мирных жителей, под
вергают их унизительному 
обыску, заставляя мужчин и 
женщин раздеваться донага, 
уничтожают их имущество.

циональный фронт ЧССР и 
главн ы е принципы е го  д ея 
тельности» и «Обращение На
ционального фронта ко всем  
граж данам  ЧССР».

В с т р е ч а  
с Президентом 
О А Р

КАИР, 27 января. (ТАСС). 
Президент О АР Анвар Садат 
принял сегодня во дворце Аб- 
дин находящихся ,в ОАР по 
пригла ш е н и ю египетского 
правительства с визитом со
ветских космонавтов В. Нико
лаеву-Терешкову, А. Нико
лаева и В. Севостьянова.

А. Садат вручил В. Николае
вой-Терешковой орден «Оже
релье Нила».

Советские к о с м о н а в т ы  
А. Николаев и В. Севостьянов 
были ранее награждены этой 
же высшей наградой респуб
лики Президентом ОАР Га- 
маль Абдель Насером.

Сегодня же советские кос
монавты начали поездку по 
стране.

I

З н а к о м ь т е с ь :
„РИО“

*  к  Л  д  д ,  . 
Й®°рМ4 ЦИИ
ЬЪЯВЛКНИЯ

* * * * * * *

«Разрешите представить
ся! Я — младший член 
дружной семьи газет рес
публики. По-грузински ме
ня зовут «Цнобис пѵрце- 
лп», а по-русски — «РИО» 
(реклама, . ивфор м а ц  и я, 

объявления)».
С таким обращением к 

читателям вышел' новый 
рекламно -  информаци о н- 
ный еженедельник. Цель 
«РИО»—рекламировать но
вые товары. продукцию 
заводов и фабрик, расска
зать читателям о справоч
ных службах города пли 
пригласить в недавно от
крытый магазин, ресто
ран, кафе,' предложить 
отведать новые блюда, по
знакомить с новыми про
изведениями искусств.

На самых различных 
читателей рассчитана но
вая газета, иллюстриро
ванная хорошими фото
графиями, живо п и с н о 
оформленная художника
ми, повествующая в полу
шутливой манере.

Телевизор все чаще ста

новится необходимой дета
лью домашнего обихода. Га
зета рассказывает о широ
ком выборе телевизоров: 
«Рубин-401». — с изображе
нием четким и ярким. Или 
«Таураса» — надежный в 
эксплу а т а ц и и, красиво 
оформленный, в современ
ном стиле.

«РИО» к услугам каж
дого, кто хочет снять или 
обменять квартиру, про
дать или. наоборот, что- 
нибудь приобрести, пред
ложить свои услуги или 
пригласить нужного чело
века для выполнения ра
бот по домѵ. Пригласить 
в день рождения или 
свадьбы родственников, 
друзей, близких.

Под рубрикой «Работа 
ищет человека» читатель 
узнает о новых вакансиях, 
сможет трудоустроиться 
по своей специальности. 
Словом, новый еженедель
ник «РИО» стремится ока
зать добрые услуги каж
дому.

новости сп о р та
Мемориал финишировал

Вчера в Гори завершился 
шахматный турнир памяти 
заслуженного тренера СССР 
В. Карселадзе. В  последнем 
туре Фурман победил Плато
нова, Джинджихашвили — 
Гургенидзе, Подгаец — Гагуа, 
Савон — Микадзе. Встречи 
Александрия — Штейн, Кута- 
рашвили — Бокучава и Гѵ- 
фельд — Убила ва закончи
лись вничью.

Побед и т е л е м мемориала 
стал тбилисский гроссмейстер 
Э. Гуфельд, набравший 10 оч
ков из 13 возможных. Второе 
и третье места поделили гросс

мейстеры С. Фурман (Ленин
град) п И. Платонов (Киев). 
У них по 9 очков. Далее ме
ста в итоговой турнирной таб
лице распределились следую
щим образом: Р. Джпнджиха- 
швили (Тбилиси) и М. Под
гаец (Одесса) — по 8,5 очка, 
Л. Штейн (Киев) — 8, В. Са
вон ДХарьков) — 7,5, Б. ГУр- 
генидзе — 7, 3 . Микадзе —• 
0,5, Э. Убилава — 4,5, А. Боку
чава — 4, II. Александрия и 
А. Гагуа (все — Тбилиси) — 
по 3,5, Г. Кутарашвилп (Го
ри) — 1,5 очка.

О с т а л о с ь  два тура. . .
Всего два «шага» осталось 

‘сделать участникам проходя
щего в голландском городе 
Бевервийкс международного 
шахматного «Хоговен-турни- 
ра», а вопрос о победителе по- 
прежнему открыт. После три
надцати туров впереди сразу... 
шесть шахматистов — Горт,

Глнгорич, Ивков, Корчной, Пет
росян и Хюбнер. У всех — по 
8 очков. В очередных встречах 
Горт сыграл вничью с Лендье- 
лом, Петросян с Корчным, 
Глигорич с Куйперсом, Хюб- 
нер выиграл у Ивкова.

(ТАСС).

ЧЕМ ПИОНАТ Ш АШ И СТОВ
В шестом туре проходящ его  

в Сухуми чемпионата Грузии  
по международным шашкам  
лидер состязания Барам идзе 
одерж ал победу над Романо
вым, а 14-летний кандидат в  
мастера Ш авердяп вы и грал  у 
мастера П ахладжяна.

П осле шести туров по-преж 
нему лидирует сухум ец Г. Ба
рам идзе, одерж авш и й  победы  
во всех  проведен ны х встречах. 
Тбилисец Б. Ш авердян  имеет 
5 очков, Е. Романов (Суху
ми) — 4.

С ХОРОШИМ ЗАПАСОМ
21 очко оказалось в  запа

се у баскетболистов ЦСКА 
после первой четверть ф  и -  
нальной встречи на Кубок 
европейских чемпионов с со
фийской командой «Акаде
мик», состоявшейся в Мос
кве. Наши армейцы — тр ех
кратные обладатели дтого 
трофея, уверенно вы ступаю 

щие в  его новом розыгрыше, 
победили со счетом 9 5 :7 4  
(47 : 38). О тветная встреча со
стоится через неделю в сто
лице Болгарии.

Редактор 
Ш.  К А Р К А Р А Ш В И Л И .

С М О Т Р И Т Е  С Е Г О Д Н Я :

Тбилисский государственный  
ордена Ленина академический  
театр  оперы и балета имени 
3 . Палиашвили — «Данси» (в  
20 ч а с .) ;  Тбилисский госуд арст. 
венный ордена Ленина акаде
мический театр  имени Ш . Рус
тавели — «Х ан ум а»  (в  20 ч ас.): 
Тбилисский государственный ор
дена Трудового Красного З н а
мени академический театр  име
ни К . Марджанишвили —  « С в я 
т ы е  в  а д у »  (в  20 ч а с .) ;  театр  
имени А. Грибоедова — « У с т у 

пи м есто завтр аш н ем у .д н ю »  (в 
20 ч а с .) ;  театр  музкомедии име
ни В . А баш идзе — « С зер ва  
с к о н ч а л и сь , потом п ож енились» 
(в  20 ч а с ., зрительн ы й  за л  с  1-го 
по 6-й р я д  радиоф ицирован, 
сп ектакл и  п ер ево д ятся  на рус- 

русский Т Ю З  —ски н я з ы к ) :
« Робн н  Г у д »  (в 17 ч а с ., 
М  24).

аб.

В кинотеатрах: «А м и рани »,
« С а к а р т в е л о *  (К р асн ы й  з а л ) ,  
« И са и и » , « Г а з а п х у л и » , «С п ар

т а к » ,  « К о л хи д а » , в  Д о м е к у л ь
ту р ы  имени П л ех а н о ва , в  Д о 
ме кул ьтур ы  имени И. Ч ав- 
ч а в а д з е , «Б атум и » — «М узы 
канты », «Чемпион», Сборник 
мультфильмов; «О к тя б р ь»  — 
«Любовь Я р оэая» ; имени 26 
ком и ссар о в (Зелен ы й  з а л ) ,  «К аэ- 
б еги »  (первы й з а л ) ,  «К олм еур- 
н е * .  в Д ом е оф и ц еров —  « П о 
сл едн я я  реликвия»; в Д ом е 
кул ьтур ы  имени Го р ь к о го  — 
«Зеленые цепочки»; имени 26 
ком иссар ов (К р асн ы й  з а л ) ,  
« К азб еги »  (второй з а л ) ,  « Э к 
р а н » , « В а р д з и я *  —  «Один из 
н ас» ; «М акадул и » —  «Все на 
пролаж у»; «Тбилиси — «Срок— 
сем ь дией»; « Т а н а м гза вр и »  — 
«Сараевское покушение».

ТЗП лекиаение

11.05 —  Из Москвы. Новости. 
11.15 — Докум ентальный фильм 
« Д о в ж ен к о » . 12.25 — Худож ест
венны й ф ильм  «Па подмсктках  
с ц ен ы » . 11*05 — Концерт для де
тей. 18.30— И з Москвы. «Поиск». 
19.05 — Из Вильнюса.' Ф ести
ва л ь  со ве тск и х  республик, по
свящ ен ны й  X X IV  съезду К П С С .  
Л и то вска я  С С Р . 20.30 — «Моам- 
б е » . 20.55 — Цветное телеви
ден ие Гр узи и . Э ст іа д н ы й  кон
ц ерт. 21.35 — И ?  цикла. «Хрони
ка великих л е т » . «Гол 1952-й». 
21.55 — «На с т р а ж е  законно
с т и » . 22.30 — И з Москвы. Цвет
ное тел еви ден и е. Телевизионный 
т е а тр  м иниатю р. «13 стульев». 
Центральное телевидение — с 
11.00 до 13.30 и с  17.45 до 00.15.
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